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С о в е т с к  о-м а л  и й с к и е 
п е р е г о в о р ы  в К р е м л е

7 октября в Кремле закончились 
переговоры руководителей КПСС и 
Советского правительства с Гене
ральным секретарем партии Судан
ский Союз — РДА, Президентом и 
Председателем правительства Рес
публики Мали Модибо Кейтой и дру
гими малийскими партийными и го
сударственными деятелями.

С советской стороны в перегово
рах приняли участие Первый секре
тарь ЦК КПСС ,1. И. Брежнев, член 
Президиума ЦК КПСС, Председатель 
Совета Министров СССР А. Н. Косы
гин, член Президиума ЦК КПСС,

Председатель Президиума Верховного 
Совета СССР А. И. Микоян и другие 
официальные лица.

С малийской стороны в перегово
рах участвовали Генеральный сек
ретарь партии Суданский Союз — 
РДА, Президент и Председатель пра
вительства Республики Мали Моди
бо Кейта, политический секретарь 
партии Суданский Союз — РДА Ид
риса Диарра, член Национального 
политбюро партии Суданский Союз 
— РДА, министр юстиции Мадейра 
Кейта, член Национального полит
бюро партии Суданский Союз —

РДА, министр — делегат по иност
ранным делам Усман Ба и другие.

В ходе переговоров,. проходивших
в дружеской и откровенной обста
новке, было достигнуто единство 
мнений обеих сторон по вопросам 
дальнейшего развития отношений 
братской дружбы и сотрудничества 
между СССР и Мали, обсуждены 
вопросы дальнейшего укрепления 
связей между КПСС и партией Су
данский Союз — РДА, состоялся 
также обмен мнениями по ряду важ
ных проблем современного междуна
родного положения. (ТАСС).

Творчеству, инициативе-широкий простор Навстоечу XXIII 
съезду КПСС

П Р Е Д П Р И Я Т И Е  
Б У Д Е Т  Р Е Н Т А Б Е Л Ь Н Ы М

Выполнение решений сентябрьского Пленума ЦК КПСС помо
жет улучшить хозяйственную деятельность нашего предприятия. 
Положительную роль сыграют отраслевая централизация и концен
трация. Теперь мы получим возможность самостоятельно планиро
вать ассортимент выпускаемой продукции, будем изготовлять боль
ше той продукции, которая нужна покупателю. В этом году, на
пример, нам довели план производства 800 центнеров сыра, но мы 
вынуждены, были прекратить ето выпуск, так как не могли реали
зовать.

Отрадно, чте серьезное внимание уделено материальной заин
тересованности тружеников, что мы теперь можем сами решать 
многие вопросы, связанные с оплатой труда.

Осуществление решений Пленума поможет нам повысить произ
водительность труда, улучшить ассортимент продукции, сделать 
предприятие рентабельным.

Г. РА30МАС0В, 
директор Зырянского маслозавода.

ПОГОДА-:
В этом году погода не баловала 

рыбаков. Частые ветры’ и дожди за
трудняли промысел. Но звено, ко
торым руководит Я. II. Гарае, до
срочно выполнило годовое задание.

H P  Г Ю М Р Х Я  На его счетУ 250 центнеров вылов-
1 1  i i V i T i v y x u  ленной рыбы. Сейчас этот коллек

тив несет предоктябрьскую вахту. 
Промысловики ежедневно достав

ляют на приемный пункт до 9 цент
неров рыбы. По итогам сентября 
звено заняло первое место в рыбо- 
артели «Россия».

«На пятки» передовикам насту
пает рыболовецкое звено А. Ф. Усти
нова из поселка Криволуцк. Здесь 
завершено выполнение годового пла
на.

Перевыполнили свои годовые обя
зательства но рыбодобыче рыбаки 
II. П. Гарас-младший, Я. II. Гир, 
Г. В. Машкин и другие. Вместо 120 
каждый из них сдал от 140 до 160 
центнеров рыбы.

А. ФУНК,
бригадир рыболовецкой бригад-1 
рыбоартели «Россия» Алек
сандровского района.

Н а ч а л и  р е м о н т  
к о м б а й н о в

_ Как только в колхозе имени. 
XXI съезда КПСС Кожевниковско- 
го , района закончилась жатва, 
все комбайны доставили на цен
тральную усадьбу.

Первым отремонтировал свою 
машину П Ф. Венчук, вторым на 
линейку готовности вывел ком
байн А. И. Райзин. Механизаторы 

| решили весь прицепной инвентарь 
| и часть комбайнов о-тремлитиро* 
! вать осенью. Я. ЕФИМОВ.

Г О Д О В Ы Е  П Л А Н Ы -  
Д О С Р О Ч Н О

Готовя достойную встречу 
XXIII съезду КПСС, в Зырянском 
районе досрочно выполнили план- 
заказ государства на молоко 
колхозы «Советская Россия», име
ни Кирова и имени Ленина. За
вершил годовой план продажи 
мяса колхоз имени Кингисеппа. 
План продажи шерсти выполни
ли все колхозы района.

В. АГРЕБА.

Л и д е р ы  с о р е в н о в а н и я
Много лет работает дояркой на Светлозеленинской ферме колхо

за «Заветы Ильича» Дарья Варфоломеевна Фомичева. Животноводы, 
которые соревнуются с ней, знают, что Дарья Варфоломеевна легко 
не уступит первенства. Вот и нынче по итогам девяти месяцев Д. В. 
Фомичева заняла первое место в соревновании доярок Бакчарского 
района. От каждой коровы своей группы она надоила по 3.044 ки
лограмма молока.

Коллектив, где раоотает Дарья Варфоломеевна, fe честь предстоя
щего̂  съезда партии решил бороться за высокие надои в трудные 
осенние месяцы. В сентябре светлозеленинцы от каждой коровы 
надоили по 268 килограммов молока. Это самый высокий показа
тель в районе.

Среди телятниц, выращивающих телят до шестимесячного воз
раста, первенство на предоктябрьской вахте держит Ирина Семе
новна. Каверзина из колхоза «Победа». Ее группа телят — много
численная. И. С, Каверзина одна выращивает 140 телят.

Н. ШЕРСТКЖ.

Д В А
П Л Ю С

Ч Е Т Ы Р Е

И НСТРУМЕНТ, — понятие 
слишком обшее для . про
дукции этого цеха. Слож

ность и даже уникальность есть 
в штампах, которые делают сле
сари. На одном штампе выруба
ют деталь подшипника весом 
восемь килограммов-. А для дру
гого типа подшипников несколь
ко тысяч этих деталей весят... 
сто граммов! Каким точным 
должен быть штамп! А ведь это 
не единственная специализация 
инструментального цеха. Отсю
да весь завод обеспечивается 
всевозможными приспособле
ниями, оснасткой.

Заместитель начальника цеха 
Раблем Львович Токарь ведет 
карандашом вдоль списка 
бригад, перевыполняющих за
дания. называет фамилий: Надо 
выбрать лучшую, а какой от
дать предпочтение? Коллектив 
цеха еще в конце сентября вы

полнил семилет
ний план, обя
зался до конца 
года дать инст
румента еще на 
триста тысяч 
рублей. Спокой
но называет име
на бригадирш* 
Анатолия Юрко
ва, Геннадия Шу- 
шшева, Галины 
Богатовой, Чему- 
то улыбается, на
зывая Василия 
Макаровича При
гулу.
' — Интересная 

бригада?
—Да. слесари. 
Высокий, худо

щавый, с рука- 
14 и, присыпанны
ми несмываемы
ми точками ме
талла. Василий 
Макарович При- 
тула олицетворя
ет собой тип 
опытного, кадро
вого рабочего.

— Ну, а бригада моя вот, — 
показывает Василий Макарович. 
— Ребята от семнадцати до 
двадцати двух лет. Так сказать, 
возраст молодой футбольной 
команды.

Действительно, возраст не
сколько неожиданный, тем бо
лее на этом сложном и ответст
венном участке. Здесь замыслы 
конструкторов, выраженные в 
чертежах, превращаются в ме
ханизмы. Здесь обретают метал
лическую плоть тонкие хитро
сплетения, оставленные цирку
лем и линейкой на ватмане. 
Здесь властвует строжайшая 
технологическая дисциплина, 
ограниченная в отклонениях 
оазмеров деталей тысячными 
дол я м и м и л л им ет ра.

Но, самое главное, основой 
всего здесь стало чувство ответ

ственное ги за порученное дело. 
Они не педагоги, два старых ра
бочих: бригадир Василий Мака
рович Притула н слесарь ком
мунист Иван Михайлович Фед
ченко. Не педагоги в общепри
нятом понятии этого слова. Но 
они формируют характеры, да
ют знания подросткам, пришед
шим на завод только потому, 
что «все равно без дела бол
таться надоедает».

И если Иван Михайлович 
Федченко после смены идет зна
комиться с родителями какого- 
нибудь Ферта (выдумают же 
кличку!), если в цехе он орга
низует из подростков группы, 
помогает им создать свой «за
конодательный» орган —совет, 
ставит перед цеховой парторга
низацией и профсоюзным коми
тетом отчеты этого совета, то 
все это не только потому, что 
Ивану Михайловичу дана такая 
общественная нагрузка. Педа
гогику он не изучал. Но похва
ла старого рабочего или недо
вольно сдвинутые брови в си
стеме воспитания оказываются 
уместными, и года через три 
фамилия бывшего Ферта кра
суется на доске почета, а' в пре
зидиуме цехового собрания его 
называют по имени и отчеству.

Четыре головы склонились 
над тисками. Вот девятнадцати
летний Юра Палаткин. Акку
ратный, исполнительный. У него 
самый большой стаж работы в 
бригаде — три года. И самый 
большой опыт, конечно. Поня
тие «выгодное и невыгод
ное» дело при определении 
бригадиром задания его не ин
тересует.

Аккуратно и точно размеча
ет кусок металла под фрезеро
вание Юра Пристяжнюк. Уме
ние «читать» сложные чертежи, 
рационально воплощать их в 
металле — отличительная чер

та молодого рабочего. Он учит
ся в восьмом классе вечерней 
школы, и бригадир втайне при
кидывает, что хороший будет из 
него мастер.

Третьему тезке Юре Марты
ненко только семнадцать лет. В 
обеденный перерыв он что-то 
чертит на листке: десятый класс 
вечерней школы — это большая 
нагрузка. Ну, а у Виктора Юн
кера — учащегося второго кур-, 
са вечернего отделения маши
ностроительною техникума в 
обед к бригадиру всегда найдут
ся «специализированные» воп
росы. Виктор пришел в бригаду 
из школы после восьмого клас
са.

Шесть человек в этом кол
лективе: четверо молодых, двое 
умудренных жизнью. Бригада, 
перевыполняющая задания, да
ющая продукцию хорошего ка
чества. Сейчас эти шестеро де
лают узлы нового автооперато
ра. Он будет автоматически 
подавать кольца подшипников 
на шлифовку, будет сам изме
рять их 7 параметры. Потом из 
заводского конструкторского бю
ро поступят другие чертежи, бу
дет другая работа у бригады, 
другие заботы. Но всегда оста
нется одно, главное — чувство 
взаимного уважения.

Поэтому так быстро учатся 
мастерству молодые рабочие. 
Поэтому их бригада, взявшая 
на себя повышенное социали
стическое обязательство в честь 
предстоящего съезда партии,— 
одна из лучших в передовом 
цехе Томского подшипникового 
завода.

— Решения сентябрьского 
Пленума ЦК КПСС и шестой 
сессии Верховного Совета СССР 
всколыхнули весь коллектив,— 
рассказывает Раблем Львович 
Токарь. — Выполнив семилет
ку, рабочие нашего цеха реши
ли встать на трудовую вахту в 
честь XXIII съезда партии. Од
ной из первых включилась в это 
соревнование бригада В. М. 
Притулы. Она борется за звание 
коллектива коммунистического 
труда. Ребята мечтают, чтобы 
это высокое звание им было 
присвоено ко дню открытия 
съезда родной партии.

э. с т о и л о в .

На снимке: бригадир слеса
рей В. М. Притула,

М О Д И Б О  К Е Й Т А  
О Т Б Ы Л  И З  М О С К В Ы

Генеральный секретарь партии 
Суданский Союз — РДА, Прези
дент и Председатель правительства 
Республики Мали товарищ Модибо 
Кейта, находящийся в СССР с 
официальным визитом по пригла- 

[ шению Центрального Комитета 
I Коммунистической партии Совет- 
1 ского Союза, 7 .октября отбыл из 
! Москвы в Крым. .

На Внуковском аэродроме, ук
рашенном государственными фла
гами двух стран, высокого гостя 
провожали Л. И. Брежнев, А. И. 
Микоян, Б. Н. Пономарев н другие 
советские партийные и государст
венные деятели, а также предста
вители трудящихся столицы.

(ТАСС).

П р и б ы т и е  в М о с к в у  
П р е м ь е р -м и н и с т р а  Д а н и и

В Москву по приглашению Со
ветского правительства 7 онтября 
прибыл Премьер-министр Дании 
Енс Отто Краг с супругой.

На Внуковском аэродроме, укра
шенном " государственными флага
ми Дании и Советского Союза, гла
ву датскою правительства встреча
ли А. Н. Косыгин, К. Т. Мазуров 
и другие официальные лица.

(ТАСС).

« Л  у  н  а - 7 »

в  п о л е т е
С о о б щ е н и е  1 А С С

Автоматическая станция «Луна-7» 
приближается к Луне. На 12 часов 
дня 7 октября станция находилась 
на расстоянии 60.000 километров 
от Луны.

Связь со станцией устойчивая. С 
начала полета со станцией проведе
но 12 сеансов радиосвязи.

Анализ полученных с борта, стан
ции телеметрических измерений по
казывает нормальное функциониро
вание бортовых систем.

Траектория полета станции близ
ка к расчетной.

П о ч е т н ы е  з в а н и я  
пилотам н ш турманам
Указом Президиума Верховного 

Совета СССР установлены звания 
«Заслуженный пилот СССР» и «За
служенный штурман СССР». Эти 
почетные звания присваиваются 
Президиумом Верховного Совета 
СССР летному составу гражданской 
авиации за особые заслуги в освое
нии современной ' авиационной тех
ники, применение наиболее совер
шенных методов самолетовождения, 
высокие показатели в воспитании и 
обучении летных кадров, многолет
нюю безаварийную летную работу 
и за выдающиеся достижения по 
применению авиации в народном 
хозяйстве страны.

Утверждены описания нагрудных 
знаков. Нагрудный знак «Заслужен
ный пилот СССР» представляет со
бой посеребренный многоугольник, 
в верхней части которого располо
жена надпись: «Заслуженный пи
лот». На знаке укреплено позоло
ченное изображение реактивного 
транспортного самолета. В отличие 
от него на нагрудном знаке «Заслу
женный штурман СССР» расположе
на надпись: «Заслуженный штур
ман».

Оба нагрудных знака посредством 
кольца и звена соединяются с посе
ребренной колодкой, внутренняя 
часть которой покрыта красной муа
ровой лентой. Ёолрдка. имеет на обо
ротной стороне нарезной штифт с 
гайкой -для прикрепления к одежде.

(ТАСС).

В городах области состоялись первые занятия в систе
ме партийной учебы. В подавляющем большинстве школ 
основ марксизма-ленинизма, начальных политических они 
прошли организованно, на высоком идейно-теоретическом 
и методическом уровне.

Однако вскрыты н серьезные недостатки. Некоторые 
партийные организации формально готовились к новому учебному 
году, что не могло не сказаться на занятиях. Отдельные пропаганда 
сты плохо вооружены местными материалами, слабо увязывают тео
ретические положения с жизнью, с решениями сентябрьского Плену
ма ЦК КПСС. О некоторых этих недочетах рассказывается в публи 
куемых сегодня материалах.

С 15 октября приступят к занятиям в системе партийной учебы 
коммунисты и беспартийные сельских районов. Партийные организа
ции должны сделать все, чтобы учебный год на селе начался органи
зованно. каждый пропагандист вдумчиво, тщательно подготовился к 
занятию, был вооружен интересными местными материалами, хорошо 
продумал, как увязать тему с жизнью, решениями сентябрьского 
Пленума ЦК КПСС.

ВОСПИТЫВАТЬ ИДЕЙНЫХ, ПРЕДАННЫХ КОММУНИЗМУ БОРДОВ

Неудачное 

■ на«ало
У входа на территорию Кетско- 

го лесозавода заблаговременно по
явилось объявление, 8 котором со
общалось, что в понедельник. 4 ок
тября, начнутся занятия в школах 
начальных политических и основ 
марксизма-ленинизма.

В этот день я беседовал с секре
тарем партбюро завода Ф. Е. Прин- 
цовским.

— Сколько человек будет учить
ся у вас? — спросил я Федора 
Епифаповича.

— А я и сам еще не знаю, — 
признался он.

Тут же начал перебирать лист
ки с записями и. наконец, сообщил, 
что у него записано 83 коммуниста 
и 2Г  Комсомолец.

Выяснилось, что расписание за
нятий составляли на заводе с уче
том, работы смен. Предполагалось, 
что в леоевообрабатывающем .цехе I партбюро Кетского лесозавода.

рабочие второй смены придут не 
к половине 4-го, как обычно, а к 
2 часам, и пропа(андист В. Е. Ака- 
рачкин проведет до начала сме
ны первое занятие в организо
ванной здесь начальной политшко
ле. Слушатели первой смены со
берутся к 4 часам, сразу после ра
боты, и с ними займется пропаган
дист Т. Г. Вузовская. Наконец, 
в 5 часов вечера приступят к пер
вому занятию слушатели школы 
основ марксизма-ленинизма. Ос
тальные две политшколы должны 
были начать учебный год на сле
дующий день — 5 октября.

—- У нас должна работать еще 
одна начальная политшкола в тар
ном цехе, но он расположен не в 
рабочем поселке, а в городе, и там 
позаботится о пропагандисте гор
ном партии, — пояснил Ф. Е. Прин- 
цовСкий.

Итак, все как будто было распи
сано заранее и разложено по по
лочкам.

К концу дня я снова побывал в

Ф. Е, Принцовский был расстроен. 
Оказалось, что йа занятие началь
ной политшколы в деревообрабаты
вающем цехе пришло всего два че
ловека. Из второй смены осталось 
7 человек. Пропагандист Т. Г. Ву
зовская махнула рукой и решила 
все-таки провести занятия. Обсу
дили организационные вопросы, 
побеседовали в общих чертах по 
материалам прошедшего Пленума 
ЦК КПСС. На этом и разошлись,

В школе основ марксизма-лени
низма вести занятия поручено 
опытному пропагандисту Г. П. Се- 
лехову. Он добросовестно подго
товился к первому занятию по те
ме «Борьба за создание марксист
ско-ленинской партии в России. 
Образование партии большевиков 
(1894—1905 гг.)». Свой рассказ 
Г. П. Селехов намеревался иллю
стрировать местными материалами 
и специальными схемами, которы
ми запасся в библиотеке горкома 
КПСС.

В 5 часов пропагандист ждал в 
кабинете политического просвеще
ния слушателей. Но их не было. 
Наконец, появилось три человека, 
потом подошли еще двое. Прошло 
10—20 минут, стало ясно, что и в 
этой школе первый день занятий 
сорван.

Слушатели разошлись. В каби
нете политического просвещения 
остались секретарь партбюро Ф. Е. 
Принцовский и пропагандист.

Из беседы выясняется, что дело 
не в нежелании коммунистов по
вышать свои теоретические зна
ния, а в формализме, который до

пущен секретарем партбюро и в 
целом партийной организацией в 
организации их учебы. Это: воп
рос не нашли нужным даже обсу
дить на партийном собрании. Ком
плектование школ на заводе про
ходило так. Когда потребовалось 
представить списки в Колпашев- 
ский горком КПСС, секретарь 
партбюро встретился с секретаря
ми цеховых партийных организа
ций и предложил им в срочном 
порядке выяснить, кто из комму
нистов где будет учиться. Те ог
раничились лишь составлением 
списков.

Пропагандист Г. П. Селехов по
лучил листок с перечнем фамилий 
в день начала учебного года. Был 
записан 21 человек. За несколь
ко часов до занятий секретарь 
партбюро сообщил, что надо впи
сать еще трех товарищей с со
седнего предприятия. Потом в ка
бинет заглянул один из работни
ков.

— Впиши и его. — подсказал 
Ф. Е. Принцовский.

Ни секретарь партбюро т. Прин
цовский, ни члены бюро по душам 
не поговорили с коммунистами об 
учебе, не раскрыли перед каждым 
из них перспективы политического 
образования, не пробудили живого 
интереса и чувства ответственно
сти за изучение революционной 
теории. Неудивительно поэтому, 
что новый учебный год на одном из 
крупных предприятий Колпашев- 
ского района начался так небрга 
I изованно. п колотовкин,

наш соб. корр.

т

т

«Умело 

связывать

■ «теорию 

,с практикой
Кабинет политического просве

щения Томского электромеханиче
ского завода. По всему чувствует
ся, что заведующая кабинетом 
С. И. Цукублина с активистами хо
рошо позаботились о слушателях 
и пропагандистах системы партий
ной учебы. На стендах — красочно 
оформленные выставки литерату
ры, материалы сентябрьского Пле
нума ЦК КПСС. Привлекает все
общее внимание стенд «Каждому 
рабочему — политические и эко
номические знания».

Ровно-в 4 часа дня начинается 
первое занятие слушателей школы 
основ марксизма-ленинизма но те
ме «Борьба за создание марксист
ско-ленинской партии в России». В 
школе — 32 коммуниста. В основ
ном это люди со средним образо
ванием.

Пропагандист Н. М. Шохор не
сколько волнуется в начале расска
за. Но проходит минута—две, и 
вот он уже уверенно излагает ма
териал, рисует центрическую обста
новку, сложившуюся в России в

период борьбы за создание партии, 
дает характеристику революцион
ным демократам и народникам, по
казывает роль В. И. Ленина, газе
ты «Искра»... Пропагандист, хоро
шо зная материал, излагал его по
следовательно, умело увязал с ре
шениями сентябрьского Пленума 
ЦК КПСС.

Но были у него и серьезные про
счеты. Лишь бегло он упомянул о 
работе В. И. Ленина «С чего на
чать?», не подчеркнул той особен
ности, что создавать марксистско- 
ленинскую партию в России было 
делом исключительно сложным и 
трудным. Партия строилась под 
огнем жестоких преследований ца
ризма, который вырывал из среды 
пролетариата наиболее стойких, 
опытных революционеров. Эта 
трудность усугублялась различны
ми оппортунистическими течения
ми, которые выступали против со
здания марксистско-ленинской пар
тии, отстаивали идейную и орга
низационную разноголосицу, круж
ковщину.

Говоря о значении теории, Н. М. 
Шохор ограничился только упоми
нанием работы В, И. Ленина «Что 
делать?», не раскрыл глубоко роль 
революционной теории для проле
тариата и его партии.

На вторую часть рассказа — 
«Образование парши большеви
ков» — у пропагандиста осталось 
мало времени, поэтому он не успел

изложить =такой 
как значение II

хотя бы кратко 
важный вопрос, 
съезда РСДРП.

Упущением пропагандиста было 
и то, что он не использовал 
местные материалы. Разве не было 
интересных событий в Томске в тот 
период времени, о' котором пропа
гандист вел речь? Забастовки рабо
чих предприятий, демонстрации, ко
торые носили уже, как неоднократ
но подчеркивалось в материалах 
ленинской «Искры», политический 
характер/А распространение «Иск
ры» в Томске? Для живой связи 
«Искры» с искровскими группами 
в Томск и другие города Сибири
B. И. Лениным была направлена 
родная сестра Анна Ильинична 
Ульянова-Елизарова, которая рабо
тала в Томске зиму 1902—1903 гг. 
А материалы, показывающие дея
тельность в Томске и области 
соратников В. И. Ленина —
C. М. Кирова, В. В. Куйбышева и 
других видных деятелей партии?

Пропагандист не должен забы
вать, что привлечение местных ма
териалов открывает большие воз
можности для обогащения занятий, 
повышения их идейного уровня, 
воспитания слушателей на револю
ционных и трудовых традициях ра
бочего класса, славной марксист
ско-ленинской партии нашей стра
ны.

Т. ГРИГОРЬЕВ,

А
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ
ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ В ПАРТИЙНЫХ ОРГАНИЗАЦИЯХ

О Т В Е Т С Т В Е Н  К А Ж Д Ы Й
Накануне в печати были опуб

ликованы материалы сентябрьского 
Пленума ЦК КПСС. Поэтому разговор 
на отчетно-выборном собрании в пар
тийной организации Томского лесопе
ревалочного и деревообрабатывающе
го комбината был как бы продолже
нием мыслей коммунистов, которы
ми они делились в эти дни на рабо
чих местах, в цехах.

Многие факты, дела из жизни пар
тийной организации рассматрива
лись через призму готовности ком
мунистов мобилизовать коллектив на 
успешное осуществление решений 
Пленума.

У лесоперевалыциков#немало доб
рых дел. Притягательным примером 
для всех работников комбината яв
ляется труд бригады коммунистиче
ского труда Виктора Быкова, смены 
коммунистки Любови Васильевны 
Горбачевой,  ̂ бригады Андрея Ми
хайловича Кудрачева. Да и другие 
коллективы нынче работают более 
слаженно. За восемь месяцев при 
тех же производственных мощно
стях было выкатано из воды на 80 
тысяч кубометров древесины больше, 
чем в прошлом году, напилено больше 
пиломатериалов на 3,3 тысячи ку
бометров.

Отмечались на собрании и дру
гие положительные результаты в ра
боте комбината. Может быть, в дру
гое время они и могли бы успокоить 
кого-либо из сидящих в зале. Но 
сейчас разговор шел по большому 
счету.

Разве можно коммунистам оста
ваться равнодушными, если за во
семь месяцев этого года не выпол
нен план по выпуску валовой про
дукции, завален цосортиментный 
план выпуска пиломатериалов? От
сюда и низкие экономические пока
затели. Достаточно назвать хотя бы 
такую цифру: в прошлом году пе
рерасход по себестоимости лесопере
валочных работ составил 230 тысяч 
рублей. О многом говорит эта циф
ра. И, прежде всего, о том, что здесь 
план по валу привыкли выполнять 
любой ценой. Тяжелым грузом, как 
«шапка» на вагоне, лежат на эконо
мике комбината десятки тысяч руб
лей штрафов за простои барж и ва
гонов, С легким сердцем и рукой 
подписывают руководители предприя
тия штрафные акты: благо тысячи 
рублей летят на ветер не из их соб
ственных карманов.

А каково же отношение партий
ного бюро к этим важнейшим сторо
нам жизни коллектива? В отчетном 
докладе, с которым выступил сек
ретарь партбюро тов. Литвенко, от
мечалось, что многие производствен
ные и экономические вопросы об
суждались на партийных собраниях, 
заседаниях партбюро. Но партийно
му бюро не хватило организаторско
го умения свои же решения вопло
тить в жизнь. .

В последнее время на комбинате 
установлено немало новой техники, 
но, как говорил в своем выступле
нии начальник первого лесозавода 
тов. Васильев, это дает пока мало от
дачи, так как при новой технике, как 
ни странно, технология остается ста
рой. Рядом с мощным краном сосед
ствует дедовский багор. Техника 
используется не на полную мощ
ность. Есть еще здесь одна причи
на — крайне плохая организация 
труда. Все это привело к тому, что, 
например, бревнотаски на выкатке 
древесины из воды использовались 
всего на 79,3 процента, краны ККУ 
на погрузке — на 45,7 процента, 
погрузочные стрелы — на 56,4 про
цента. Неудивительно, что комби
нат терпит огромные сверхплановые 
убытки.

Как-то партийное бюро решило 
добиться внедрения передового ме
тода погрузки вагонов — с «шап
кой». Причем, формировать ее было 
решено на земле, как это делается 
на передовых родственных пред
приятиях. Обсудили на заседании бю
ро. Сказали «добро». Но этого оказа
лось мало. Никто по-настоящему не 
возглавил большое, нужное дело.

А партбюро? Оно было вынужде
но констатировать в своем отчетном 
докладе, что это его решение оста
лось фактически на бумаге.

В своем докладе партбюро не скры
вало своих промахов в руковод
стве хозяйственной деятельностью 
коллектива. На многие из них ука
зали коммунисты в своих выступле
ниях. Во многом виноваты члены 
партийного бюро. С них никто не 
снимает ответственности. Но вот 
вопрос: а разве не ответствен за 
дела производства каждый комму
нист? На практике, к сожалению, по
лучается так, что некоторые комму
нисты забывают об ответственности 
за исполнение коллективной воли. 
Ведь не раз коммунисты тт. Ко

шелев, Андропов,' Астовский своими 
голосами подкрепляли коллектив- <5 
ное решение об организации сорти- 
ровки древесины на воде, о строи- I 
тельстве параллельных погрузочных |  
тупиков. Это они, а никто другой, по t 
своему служебному долгу должны |  
были организовать эти работы. Ни |  
не сделали. К сожалению, такое «но» I 
относится и к ряду других коммуни-1 
стов. Многие руководители комбина-1 
та — коммунисты. Но, как отмеча
лось на собрании, управление — 
этот штаб предприятия — работало 
неудовлетворительно. Директор ком
бината тов. Федько недостаточно ру
ководил отделами и слабо опирался 
на них.

В материалах сентябрьского Пле
нума ЦК КПСС говорится, что надо 
считать заслугой каждой парторга
низации, каждого партийного вожа
ка, если они сумеют воспитать у 
всех коммунистов, у всех работни
ков предприятия чувство большой 
заботы об экономии государствен
ных средств, о самом эффективном 
использовании сырья, материалов, 
оборудования.

Пока такой заслуги у партийного 
бюро комбината нет. Оно не смогло 
воспитать у многих рабочих хозяй
ского отношения к производству, 
соблюдения даже элементарных пра
вил трудовой дисциплины. На соб
рании приводились цифры, взыва
ющие к немедленной перестройке 
воспитательной работы в коллекти
ве. В прошлом году из-за прогулов 
было потеряно 7.552 человеко-дня.
Не лучше трудовая дисциплина и в 
этом году.

Коммунисты, выступая на собра
нии, говорили, что, заботясь об эко
номике предприятия, партийное бю
ро, все коммунисты должны преж
де всего начать с воспитания у каж
дого члена коллектива чувства хо
зяина производства.

Путь к этому подсказал кранов
щик тов. Глазунов. Он сказал:

— Сейчас все рабочие с живей
шим интересом обсуждают материа
лы Пленума. Члены партийного бю
ро, директор комбината, главный 
инженер, начальники цехов, другие 
руководители должны пойти к ним 
и рассказать, чго требуется от каж
дого члена коллектива, чтобы успеш
но выполнить решения Пленума.

Верно сказано. Это начало всей ра
боты. В. ИВАНОВ.

Более девяти лет трудит
ся в расфасовочном цехе 
Томской махорочной фабри
ки Валентина Шпакова. Ра
ботая на укладке готовой 
продукции, вместо 80 ящи
ков махорки по норме она 
ежедневно отправляет на 
склад по 95—100 ящиков. 
Валентине присвоено звание 
ударника коммунистического 
труда.

На снимке: Валентина
Шпакова.

Фото В. Ефименко.

М  а ш и n a 
n o  в о с е л

Работники Томского научно- 
исс шдовательского института 
кабельной промышленности 
закончили монтаж шестифаз
ной крутильной машины. 
Этот сложный механизм по
зволяет производить общую 
скрутку жил кабеля. Уста
новку и монтаж агрегата ве
ла бригада монтажников под 
руководством В. И. Филипови- 
ча.

На днях кабельщики полу
чили первую опытную про
дукцию, сделанную на новой 
установке.

М. ПЕТРОВ.

Поздний вечер. Из ярко освещен
ного Дома ученых выходят ожив
ленно беседующие люди. Прислу
шаемся к их разговору. Группа мо
лодежи продолжает давно начатый 
спор. «Гипнотизером может быть 
каждый, в том числе и священник 
или монах. Вот вам и целебная сила 
«святых мест», — говорит один.

Ему возражает другой: «Ты за
бываешь, что нужна еще большая 
убежденность больного в могуще
стве этого «места». Она создается 
разными приемами».

«Да... После таких лекций не
долго и потерять веру в спасите
ля», — размышляет вслух пожилой 
человек.

Так в один из февральских дней 
слушатели народного университета 
основ научного атеизма делились 
впечатлениями о лекции .«Внуше
ние и религия», которую читал 
доктор медицинских наук, профессор 
Томского мединститута Е. Ф. Ла
рин.

Народный университет основ 
научного атеизма был создан в 
конце прошлого года. Занятия про
водились один раз в месяц, посеща
ло их регулярно более 200 человек. 
Прочитано семь лекций на разнооб
разные темы. Они были глубоки по 
содержанию и интересны по форме.

В октябре университет возобнов
ляет свою работу. Что предлагают 
атеисты города своим слушателям? 
В лекциях этого года продолжается 
начатый разговор с верующими. Газ- 
работано много интересных тем. 
«Учит ли религия добру?», 
«Гелигия и общественная жизнь», 
«Гелигия и искусство», «Ленин о 
религии», «Есть ли у человека ду
ша», «Наука и религия о проис
хождении человека», — вот дале
ко не полный их перечень. Как и в 
прошлый учебный год, читать лек
ции приглашены видные ученые на
шего города, партийные и советские 
работники. Профессор университета 
К. П. Ярошевский, доценты Н. С.

Розов, Г. И. Пелих, Л. И. Боженко, 
Ю. Ф. Бессонов известны томи
чам как хорошие лекторы. Как 
и в прошлые годы, научная библио
тека университета в фойе Дома уче
ных организует выставки атеисти
ческой литературы.

В октябре в Доме политпросве
щения состоится и первое Шзанятие 
постоянно действующего семинара 
лекторов-атеистов Томска. В нашем 
городе он создан впервые. Цель это
го семинара — систематическое обу
чение лекторов-атеистов формам и 
методам атеистической работы среди 
населения. Его программа рассчитана 
на ряд лет. На первом занятии слу
шатели будут ознакомлены с совет
ским законодательством о ; культах, 
с некоторыми решениями Коммуни
стической партии об атеистической 
работе.

На других занятиях семинара 
опытные лекторы-атеисты поделятся 
опытом своей работы, прочитают 
лекции и проведут семинарские за
нятия по некоторым темам. На заня
тиях семинара предполагается систе
матически заслушивать и обсуждать 
тексты лекций для населения, маг
нитофонные записи выступлений 
томских лекторов перед аудиторией, 
делать обзоры новинок научно-атеи
стической литературы. Большое ме
сто на семинаре предполагается уде
лить формам и методам индивиду
альной работы с верующими.

При Доме политпросвещения соз
дается кабинет научного атеизма.

Этот кабинет предполагается сде
лать центром научно-атеистической 
работы в нашем городе. Здесь будут 
сосредоточены тексты лекций цент
ральных и лучших томских лекто
ров, списки рекомендуемой ли
тературы по наиболее интересным 
темам, диафильмы, каталоги науч
но-атеистических кинофильмов, ли
тературы, которую можно получить 
в библиотеке" кабинета. Опытные 
атеисты города будут давать кон
сультации и практические советы.

Опыт прошлых лет показывает, 
что наши выступления пользуются 
популярностью у'томичей, их охот
но посе*щают и верующие. Не раз 
после прочитанной лекции в фойе 
Дома ученых разгорались жаркие 
дискуссии. В ходе их атеисты стре
мились пробудить интерес верую
щих к достижениям науки. Так бы
ло и после лекции профессора Том
ского университета И. П. Лаптева 
«Наука о происхождении жизни на 
Земле», и после лекции А. 3. Чер
нова «Религиозные секты в Томской 
области», и после многих других 
выступлений.

Циклы лекций по научному атеиз
му в этом году предполагается орга
низовать и на ряде предприятий.

Приглашаем вас, товарищи, к нам 
на лекции! Двери наших аудиторий 
открыты каждому,

В. РЕМОРОВ,
секретарь секции научного ате
изма Томского областного отде
ления общества «Знание».

1 8  Б Р О Ш Ю Р  П О  И С Т О Р И И  П А Р Т И И
«Начало рабочего движения и распространение марк

сизма в России» — так называется брошюра Н. Коров- 
никовой, выпущенная издательством политической ли
тературы. Это — первая брошюра в серии «Учебно
методические пособия к изучению истории КПСС». Рас
считанные на тех, кто занимается в системе партийного 
просвещения, они призваны оказать помощь пропаган
дистам и самостоятельно изучающим историю КПСС.

Всего выйдет в свет 18 брошюр, посвященных основ
ным периодам истории партии. В каждой из них дают
ся методические советы по теме, обзор литературы, 
рекомендации по привлечению художественных произ

ведений и мемуаров, наглядных пособий, основные 
цифры и факты, хронология событий данного цериода.

В ближайшее время Политиздат выпускает следую
щие брошюры этой серии: Т. Воструховой — «Борьба 
за создание марксистской партии в России. Образова
ние РСДРП. Возникновение большевизма (1894—• 
1904 гг.)», М. Зиновьева — «Партия большевиков в 
революции 3 905— 1907 гг.», Н. Шибаевой — «Пар
тия большевиков в период реакции (1907— 1910 гг.)», 
и другие.

(Корр. ТАСС).

СДЕЛАЕМ СВОИ ДЕРЕВНИ
К Р А С И В Ы М И

---------------- --------------- •  • —----- — ---------------
Призыв депутатов деревин Бодьше-Дорохово Асиновского 

района, которые решили сделать свою деревню красивой, на
шел горячую поддержку во многих селах.

Работники некоторых сельских Советов рассказывают сегодня 
о том, что делается по благоустройству сел и деревень.

У НАС ЕСТЬ ВОДОПРОВОД
Деревня Старая Ювала. Ког

да-то она была одной из захо
лустных в Кожевниковском рай
оне. А сейчаъ в каждом доме 
жителя этой деревни — водо
провод.

Что такое водопровод в доме 
колхозника? Это, можно без 
преувеличения сказать, сани
тарная революция. И не только 
санитарная. Мы избавили на
ших женщин от одной из самых 
тяжелых работ.

В каждом доме жителей дере
вень Старая и Новая Ювала, 
Зайцево есть водопровод. У 
многих вода проведена в бани. 
Думаем постепенно подвести во
ду в дома колхозников и дру
гих деревень колхоза имени Ле
нина.

Мы горячо поддерживаем по
чин депутатов села Больше-До- 
рохово Асиновского района, ко
торые решили встретить 50-ле
тие Советской власти не только 
славными трудовыми подарка
ми, но к этой дате сделать свою 
деревню красивой. Депутаты на
шего сельского Совета в этом 
году наметили большой план по 
благоустройству деревень.

И сейчас каждому приятно 
видеть результаты коллективно
го труда. У домов и обществен
ных зданий построены палисад
ники. По краям дорог вдоль де
ревень посажено 2.500 деревь
ев. В населенных пунктах сель
ского Совета высажено 400 яб
лонь. Приведены в порядок до
роги, отремонтированы мосты.

Особенно активно участвуют 
в этом важном общественном 
деле депутаты сельского Совета 
А. А. Шинкевич, Г. С. Песен
ников, И. Т. Егоров, С. И. Кваг.

Большую помощь в благо
устройстве оказывают правле
ние колхоза имени Ленина и 
Ювалинское отделение «Сель
хозтехники».

Думаем, что к 50-летию Ве
ликого Октября нам удастся хо
рошо благоустроить деревни 
нашего сельсовета.

И. МОИСЕЕВ,
председатель Ювалинского
сельского Совета Кожевни-
ковского района.

КРОВНОЕ ДЕЛО ДЕПУТАТОВ
Так же, как и большедоро- 

ховцы, мы с весны начали за
ниматься благоустройством села 
Бакчар и деревень, расположен
ных на территории Баварско
го сельского Совета.

Благоустройством занимается 
культурно-бытовая комиссия. 
Мы создали большой актив из 
сануполномоченных и с его по
мощью организовали соревно

вание за образцовую чистоту и 
порядок в каждом дворе.

Депутаты и санитарные упол
номоченные часто бывали на 
усадьбах. Выступая по местно
му радио, они отмечали лучшие 
по санитарному состоянию 
усадьбы и критиковали те, где 
была захламленность.

По итогам соревнования пер
вое место занял поселок Вави- 
ловка, а из улиц села Бакчар — 
имени Гагарина и Вторая Крас
ноармейская.

В этом году в населенных 
пунктах нашего сельского Сове
та было посажено 10.500 са
женцев плодовых и кустарни
ковых деревьев.

С. КАЗАНСКАЯ, 
председатель культурно-бы
товой комиссии Бакчарско- 
го сельсовета Бакчарского 
района.

ПОХОРОШЕЛИ НАШИ СЕЛА
Чтобы наш район стал благо

устроенным, он должен иметь 
хорошие дороги. Так решили 
депутаты Первомайского район
ного Совета. В период месяч
ника по благоустройству было 
поднято земляное полотно дорог 
протяжением в 12 километров. 
Дороги были обработаны грей
дером. Отремонтированы мосты.

Строительство и ремонт дорог 
и дорожных сооружений продол
жаются. В этом году будет 
улучшена дорога от районного 
центра до села Березовки.

Многое сделал по благоуст
ройству поселка Комсомольский 
сельский Совет (председатель 
тов. Малахова Н. М.). Здесь про
ложены бетонированные троту
ары, построено пять новых ко
лодцев. Хорошо потрудились 
жители села Сергеево. Здесь 
проложено 3.400 метров тротуа
ров, оборудовано пять колодцев, 
устроен стадион.

Похорошел и районный 
центр. Появились новые скве
ры. Красивее стали выглядеть 
улицы  и подъезды.

В этом году, как никогда 
раньше, усилилась тяга людей 
к посадкам плодово-ягодных на
саждений. Саженцы получали 
весной. В Комсомольском сель
ском Совете заложен плодово- 
ягодный сад.

Яблони, смородину, малину 
посадили многие жители рай
центра, деревни Сергеево. У 
многих депутатов есть мечта 
сделать каждую деревню садом. 
Задача эта трудная, но благо
родная. И надо, чтобы она ста
ла действительностью.

Е. ТАМИН, 
заведующий внештатным 
отделом Первомайского рай
исполкома.

Л енинград ский  завод гидром еха
ническо го  оборудования вы пуска ет  
ги га н тс ки е  затворы , которы е долж
ны сд ерж ивать м огучи й  напор вод 
на злектр оетанци ях . м ассивные ре
ш етин, очищ аю щ ие воду для турбин , 
детали трубопроводов для стр о я щ и х
ся каналов.

НА СНИМКЕ (слева): один из луч 
ш и х колл ективов  завода — иомсомоль- 
сно-мьлодежная бригада злектросаар- 
щ инов. Слева направо: Ю. Соронин, 
В. Грамма, В. Матвеев, Г. М алыгин, 
Е. Ф едоров.

V
Т ранспортны е м отодрезины  ТД-5, 

вы пускаем ы е К а л уж ски м  заводом  
хи м и че ско го  м аш иностроения, ш и ро
ко  прим еняю тся на ж елезны х доро
гах не тол ько  в наш ей стране, но и 
за рубежом .

НА СНИМКЕ (справа): мастер сбороч
ного  участил А . В. Е рмаков и нонтро- 
лер ОТК А. В. Горлов готовят к  от
пр авке  мотодрезины , предназначен
ные для Кубы .

(Ф отохр он ика  ТАСС).

В ПОМОЩЬ СЛУШАТЕЛЯМ НАЧАЛЬНЫХ ПОЛИТШКОЛ

Н А Р О Д - Т В О Р Е Ц  И С Т О Р И И

«Что надо знать о развитии общества» — первая тема учеб
ного плана начальной политической школы. О дням, из основных 
вопросов этой темы является вопрос «Народ — творец исто
рии». Об этом мы рассказываем в публикуемой сегодня статье.

Н В ВЫСТУПЛЕНИЯХ на
сентябрьском Пленуме 
ЦК КПСС, и в его реше
ниях красной нитью 
проходит мысль: народ 

. является подлинным 
творцом истории. Партия наша, 
руководящая и направляющая 
сила советского общества, всегда 
руководствовалась и руководст
вуется в своей практической 
деятельности этим важнейшим 
положением марксизма-лениниз
ма.

В дни Великого Октября на 
развалинах старого, одряхлевше
го мира родилось новое, еще не
виданное в истории общество. На
род, возглавляемый Коммунисти
ческой партией, героически за
щищал от врагов Отчизну, строил 
заводы, фабрики, выращивал 
хлеб... Он осуществил социали
стическую индустриализацию 
страны, коллективизацию, куль
турную революцию, успешно соз
дает материально-техническую 
базу коммунизма. Общий объем 
промышленного производства 
страны в течение семилетки, как 
это отмечено на ; сентябрьском 
Пленуме, увеличивается пример
но на 84 процента вместо 80 
процентов по плану, намного воз
растают выработка электроэнер
гии, добыча нефти, газа, угля, 
выплавка чугуна и стали. Только 
за семь последних лет построено 
и введено в действие более 5,5 
тысячи крупных промышленных 

предприятий.

И когда наш советский чело
век сегодня любуется обновлен
ной землей, видит новые города, 
синие ленты каналов, золотистый 
океан преображенных степей, уз
нает о запуске новых и новых 
спутников Земли, космических 
кораблей, то связывает это с 
делами народа, хозяина всех этих 
необъятных богатств.

И ДЕОЛОГИ эксплуататорских 
классов, не признающие за

кономерностей общественного 
развития, на протяжении многих 
веков твердили, будто бы исто
рию делают великие личности, 
народ же представляет собой кос
ную и инертную силу, толпу, не 
способную к историческому твор
честву. Эти измышления отра
жают презрение эксплуататоров 
к людям труда, их животный 
страх перед революционной энер
гией масс.

Марксизм-ленинизм решитель
но отверг антинаучную концеп
цию «героя» и «толпы», осудил 
противопоставление героя-оди- 
нички народным массам. «Ам де
сятков миллионов творцов, — 
писал В. И. Ленин, — создает 
нечто неизмеримо более высокое, 
чем самое великое и гениальное i 
предвидение». Классики марк
сизма-ленинизма научно доказали. ~j 
что общество развивается по I 
объективным, независимым от во- J 
ли отдельных личноетей зако- i 
нам, что трудящиеся массы вы- I 
ступают как решающая сила ис- I

торнческого процесса. Народ сам 
творит свою историю в истори
чески определенных материаль
ных условиях. Выдающиеся же 
личности могут превратиться в 
ничто, если их идеи и пожелания 
идут вразрез с экономическим 
развитием общества, вразрез с 
потребностями передового класса.

Марксистско-ленинское поло
жение о народе как творце исто
рии вытекает прежде всего из 
признания первенствующего зна
чения в жизни людей материаль
ного производства. Сфера, где соз
даются материальные ценности, 
как указано в Программе КПСС, 
— это основная сфера жизни 
общества. Главной силой произ
водства, первой производительной 
силой являются трудящиеся мас
сы. Их руками создается все на 
земле, постоянно совершенствуют
ся орудия труда, что в конечном 
счете приводит к коренным тех
ническим переворотам, к измене
нию способа производства.

Народные массы выступают ос
новной движущей силой соци
альных революций, национально- 
освободительного движения, под
линными защитниками мира во 
всем мире, свободы и независимо
сти наций. Трудящиеся вносят 
огромный вклад в развитие ду
ховной культуры.

Однако роль народа в разви
тии общества не всегда была оди
накова: она возрастала по мере 
прогрессивного развития челове
чества. Особенно возрастает роль 
народных масс в период социа
листических революций. И это 
понятно. Социалистические рево
люции — самые глубокие в исто
рии социальные перевороты,

уничтожающие все формы угне
тения и порабощения человека, 
пробуждающие в массах неукро
тимые творческие силы. Лишь 
при социализме раскрепощенные 
народные массы способны пока
зать свои великие способности и 
таланты, которые душил капита
лизм.
Н АРОД является носителем 

общественного прогресса. 
Он — непосредственный произ
водитель материальных благ, 
создатель материальной основы 
человеческой жизни.

Определяющей составной ча
стью материальных условий жиз
ни общества является способ про
изводства материальных благ, 
включающий в себя производи
тельные силы и производствен
ные отношения. Что они собой 
представляют? Производитель
ные силы — это созданные об
ществом средства производства, и 
прежде всего орудия труда, а 
также люди, производящие мате
риальные блага. В процессе тру
да, в процессе производства ма
териальных благ люди вступают 
в определенные производствен
ные отношения.

Чем определяются производ
ственные отношения? Возьмите 
полную собственность владельца 
на средства производства и фор
мальную личную свободу произ
водителя (означающую прежде 
всего то, что производитель свобо
ден от всех средств производства, 
не имеет их и может свободно 
продать лишь один товар — свои 
рабочие пуки), и вы получите 
современное капиталистическое 
общество с его отношениями же

сточайшей эксплуатации капи
талистами трудящихся масс, эко
номического гнета и принужде
ния, непримиримой классовой 

борьбы. Возьмите полную собст
венность на средства производ
ства всех членов общества, и вы 
получите социалистическое об
щество с его отношениями това
рищества и взаимопомощи, брат
ства и свободного труда.

Производительные силы обще
ства в единстве с производствен
ными отношениями людей состав
ляют способ производства мате
риальных благ. Не имея ясного, 
правильного представления о спо
собе производства, нельзя научно 
представить и человеческую исто
рию.

На основе анализа способа 
производства материальных благ 
марксистско-ленинская наука вы
деляет основные типы общества, 
которые прошло человечество в 
своем развитии, и показывает сам 
механизм перехода людей от од
ного общественного устройства к 
другому. Развитие науки, техни
ки, производительных сил в об
ществе происходит непрерывно. 
Наступает время, когда устарев
шие производственные отноше
ния превращаются в оковы раз
вития производительных сил, то 
есть сильно тормозят их разви
тие. В обществе возникают в свя
зи с этим острейшие противоре
чия. И общество под натиском 
развивающихся производитель
ных сил, под напором револю
ционной воли и энергии трудя
щихся уничтожает старые про
изводственные- отношения и соз
дает новые, которые способствуй
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М а т ь ,  а  н е  м а ч е х а
Главное богатство хлебороба—• 

Ьемла. Она нас кормит, поит, 
одевает и обувает. Не любить 
землю нельзя. Ведь она мать, 
а не мачеха. Мы должны окру
жить ее сыновней заботой и вни
манием, если хотим, чтобы она 
радовала нас своими плодами.

В последние годы отношение 
к земле было неважным. Ей не 
давали отдохнуть. Эксплуатиро
вали, что называется, на износ. 
В погоне за гектарами распаха
ли клеверища. Ликвидировали 
черные пары. Порушили сево
обороты. Годами сеяли пшеницу 
лр пшенице. Овсу отводили худ
шие пашни. Земля тощала.
. Шаблонный подход к земле на

нес серьезный урон сельскому 
хозяйству. Об этом справедливо 
сказано в решениях мартовского 
Пленума ЦК КПСС нашей партии.

Как председатель колхоза, я 
могу с удовлетворением сказать, 
что в настоящее время в корне 
меняется отношение крестьян к 
землей— основному источнику бо
гатства. Это можно подтвердить 
многочисленными фактами из 
жизни нашего колхоза.

Прежде всего, наши колхозни
ки взялись за упорядочение си
стемы землепользования. Нынче 
в колхозе нарезаны 10-польный 
зерновой и 6-польный кормовой 
севообороты, которые нам пред
стоит освоить в ближайшие два 
— три года. Введение севооборо
тов позволит значительно под
нять культуру земледелия, по
высить урожайность всех куль
тур.

За последние четыре года мы 
вовлекли в землепользование 
5.60U гектаров свежих раскор
чеванных земель. Мы убедились, 
что затраты на раскорчевку оку
паются в первый год посева. На
пример, в этом году в Ноперечин- 
ском отделении было посеяно на 
раскорчеванных землях 500 гек
таров пшеницы. Даже в условиях 
засухи на этой площади получено 
по 12 центнеров зерна с гектара, 
т. е. по 122 рубля 40 копеек до
хода. Затраты на раскорчевку, 
обработку почвы, посев и уборку 
урожая, включая расходы, кото
рые берет государство на себя, 
составили 100 рублей на гектар. 
Это значит, что колхоз в первый 
год посева получил с 500 гекта
ров новых земель 11.200 рублей 
чистой прибыли.

Четырехлетии» опыт нашею 
колхоза показывает, что при про
чих равных условиях урожай с 
освоенных земель выше, чем со 
старых, в среднем на 5— 6 цент
неров с юктара. Поэтому мы и 
дальше намерены вести раскор
чевку высокими темпами. К 
1970 году мы дополнительно рас
корчуем 3.650 гектаров и будем 
иметь 26.650 гектаров пашни, 
из которых 16,000 займут зер
новые. 7.000 — кормовые, 100 
•— махорка, 50 — картофель. 
3.500 гектаров, или свыше 13 
процентов пашни отводим под 
черные пары.

Такая структура посевных 
площадей позволит значительно 
увеличить производство зерна, в 
достатке обеспечить обществен
ное животноводство кормами, 
поднять продуктивность всех ви
дов скота и дать Родине больше 
продуктов сельского хозяйства, 
чем мы даем их сейчас.

Второй год мы применяем хим- 
прополку посевов. Нынче авиа
цией было обработано 21 поле 
общей площадью 6.300 гектаров. 
Подсчитано, что на этих полях 
получена прибавка урожая по 
два с лишним центнера на гек
тар. Снизились затраты на подра
ботку зерна, так как оно идет из 
бункера чистое. Каждый затра
ченный рубль на авиахимпро- 
полку окупил себя в 3— 4 раза. 
В дальнейшем мы думаем расши
рить площади для авиахимпро- 
полки.

з  j e  т  л  л ,  
Т Р У Д ,  

Т В О Т Ч Е С Т В О

Заботясь о будущем урожае, 
наши механизаторы подготовили 
зябь под весь яровой клин. Поч
ти 50 процентов зяби заготовле
но в августе, остальная — в 
сентябре. На будущие плантации 
махорки, картофеля и кукурузы 
внесены тысячи тонн перегноя. 
Кстати сказать, мы имеем неис
черпаемые запасы перегноя, но 
под зерновые культуры его не 
вносим. Почему? Не хватает тран
спорта. Недостаточно навозораз
брасывателей. Ценнейшие удоб
рения лежат мертвым капита
лом. Надо, чтобы промышленность 
давала больше колхозам автома
шин, автотракторных прицепов, 
навозоразбрасывателей.

В борьбе за высокие и устой
чивые урожаи большое значение 
имеют семена. В нашем колхозе 
это хорошо понимают. Пшеницу 
мы сеем только сортовыми семе
нами «диамант» и «скала», что 
дает нам возможность правильно 
организовать уборку урожая, 
так как разница в вегетационном 
периоде этих сортов составляет 
10 дней. Хуже обстоит дело с 
семенами овса. Районированным 
у нас считается «золотой дождь». 
Но сейчас мы имеем в основном 
семена овса массовой репродук
ции. В будущем году намечаем 
произвести сортообновление. Для 
этого имеем 700 центнеров семян 
овса «золотой дождь» первой ре

продукции и столько же сорта 
«нарымский». А в 1967 году весь 
посев овса будет произведен об
новленными сортовыми семенами.

Колхоз полностью обеспечил
ся семенами на будущий год. За
канчиваются их подработка и про
верка на качество. По всхожести, 
энергии прорастания, сортовой 
чистоте гаши семена будут высо
кокондиционными.

Можно без преуве!ичения ска
зать, что губительное действие 
засухи в этом году во многом ос
лаблено высоким качеством ве- 
сенне-полевщх работ, хорошими 
семенами, вовлечением в сево

оборот новых земель, настойчи
вой борьбой с потерями в период 
уборки урожая. И, конечно, но
вым отношением самих хлеборо
бов к земле. Например, Цесочно- 
Горельское отделение, . где уп
равляющим И. М. Григорьев, по
лучило в этом году ржи по 13,8 
центнера, пшеницы — по 8,7 
центнера с гектара, а средняя 
урожайность зерновых по колхозу 
составила 7,5 центнера с гекта
ра. В этом отделении больше 
внимания уделяется подбору и 
воспитанию кадров механизато
ров, лучше поставлен контроль 
за соблюдением агротехники. По
этому и урожай получают вы
ше, чем, скажем, в соседнем Но- 
во-Ювалинском отделении, кото
рое находится в таких же усло
виях, но менее организованно 
провело сев. уход за посевами и 
уборку хлеба.

Сейчас мы обсуждаем итоги 
хозяйственного года в полеводст
ве. Видим, что не только засуха 
повинна в низком урожае. Нам 
еще предстоит немало поработать, 
чтобы воспитать у людей подлин
но хозяйское отношение к земле. 
Партийная организация, правле
ние, управляющие отделениями 
прилагают усилия к тому, чтобы 
поднять людей на творческий 
труд, воспитать у них любовь к 
земле. Мы уверены, что на на
ших сибирских землях ежегодно 
можно получать ЮО-пудовый 
урожай, если каждый по-хозяй
ски будет относиться к делу.

Н. РОГОЖКИН,
председатель колхоза имени 
Ленина Кожевниковсного 
района.

арум
З А Я В Л Е Н И Е  

К О М П А Р Т И И  И Н Д О Н Е З И И
ДЖАКАРТА, 7 октября. (ТАСС).

После вчерашнего заседания прави
тельства Индонезии, на котором об
суждались последние события в стра
не, представитель Компартии Индо
незии раздал индонезийским и ино
странным корреспондентам, прибыв
шим во дворец президента в Багоре, 
следующее заявление Политбюро ЦК 
КПИ по поводу событий 30 сентября:

«Тщательно изучив воззвание вер
ховного главнокомандующего воору
женными силами Республики Индо
незия, вождя индонезийской револю
ции президента Сукарно, Политбюро 
ЦК КТ1И заявляет о своей полной 
поддержке этого воззвания и призы
вает все комитеты КПИ, всех членов 
партии и сочувствующих, а также все 
революционные массовые организа
ции,, руководимые членами КПИ, 
способствовать проведению его в 
жизнь,

Что же касается «•движения 30 
сентября», то ЦК КПИ считает, что 
это движение является внутренним 
делом сухопутных сил, и Коммуни
стическая партия Индонезии не име
ет к нему никакого отношения. В

результате опроса членов КПИ, 
включенных в список «Революцион
ного совета Индонезии», выяснилось, 
что к ним никто не обращался и не 
получал их согласия на включение в 
этот список.

ЦК КПИ призывает весь народ по
вышать бдительность, крепить фронт 
национального единения, основной и 
движущей силой которого является 
насаком (принцип сотрудничества в 
правительстве националистов, му
сульман и коммунистов. Прим, 
ред.) с тем, чтобы добиться осущест
вления пяти принципов революции, 
провести в жизнь двикору (решение 
одновременно экономической задачи 
и задачи разгрома Малайзии. — 
Прим, ред.), сорвать совместный 
англо-американский проект Малай
зии, а также усилить борьбу против 
неоколониализма вообще»,

В Республике Куба увеличи
вается производство кенафа. 

Из него изготовляют отличные 
мешки для сахара, удобрений, 
кормов, соли, риса, зерна.

Завод «Сакенаф» в провин
ции Санта Клара оснащен со
временным оборудованием. В 
цехах предприятия занято свы
ше 300 рабочих, техников и 
служащих.

НА СНИМКЕ: в этом цехе
шьются мешки.
(Фото Пренса Латина—ТАСС).

П О Б Е Д А
К О М М У Н И С Т О В

РИМ. 7 октября. (ТАСС). Мэром 
города Прато — одного из главных 
центров итальянской текстильной 
промышленности—избран комму
нист Джорджо Вестри. За его кан
дидатуру голосовали члены муни
ципального совета—коммунисты и 
социалисты.

СЕССИЯ ГЕНЕРАЛЬНОЙ АССАМБЛЕИ ООН

В

П о л о ж е н и е  
Индонезии

♦  Т Р Е В О Ж Н Ы Й  С И Г Н А Л

Бедствия новоселов
В редакцию обратилась с 

Письмом М. И. Маматьева. Она 
пишет: «Около трех недель 
прошло с того дня, как мы пе
реехали в новый дом по улице 
Трамвайной №  5 в Томске. В, 
доме до сих пор нет воды, отоп
ления. Кухонными печами поль
зоваться нельзя: они дымят».

Мы побывали во многих квар
тирах этого крупнопанельного 
дома, встретились с его жиль
цами Что ни квартира, то жа
лобы.

— После первого дождя, — 
говорит В. Гришко, — на сте
нах и потолке появились под
теки, с-потолка осыпается слой 
побелки.

— Трижды ремонтировали 
печь, но все равно дымит, — 
сетует В. Сенцов.

В квартире № 60 не закры
вается дверь, оборвана элек
тропроводка.

— Воду приходится носить 
из колонки, преодолевая непро
лазную грязь. Заасфальтиро
ванные недавно тротуары иско
верканы. Тепло в квартиру не 
подано. Много и «мелких» до- I 
садных недоделок, — говорит] 
Л. Баум,

Как же так получилось, что 
новый дом приносит новоселам 
одни лишь огорчения? Этот 
вопрос мы задали начальнику 
строительного управления № 11 
П. Заичко и главному инжене
ру домостроительного монтаж
ного управления треста «Томск- j 
строй». В. Клеруа. Ничего вра
зумительного от них не услы
шали. Будет, мол, исправлено, 
переделано. И ни слова об от
ветственности.

Новый дом должен радовать, 
а не огорчать. За все бедствия 
новоселов виновных следует 
строго наказать.

В. ЖИРНОВ.

ДЖАКАРТА, 7 октября. (ТАСС). 
В Джакарте продолжает оставаться 
в силе комендантский час. Радио вре
мя от времени передает различные 
приказы военных властей. Вчера во
зобновило работу агентство АНТАРА.

С сегодняшнего дня начали выхо
дить 1азета «Дута машаракат» — 
орган мусульманской партии «Нах- 
датул улама» и ряд других газет 
правого направления. Все они высту
пают с нападками на коммунистов, 
обвиняя их в причастности к собы
тиям 30 сентября. Все газеты публи
куют многочисленные заявления пра
вых партий и организаций, требую
щих роспуска Компартии и связан
ных с ней организаций, якобы заме
шанных в событиях 30 сентября. Ни 
одна из газет не опубликовала заяв
ление Компартии Индонезии по по
воду этих событий.

ЛОНДОН, 7 октября. (ТАСС). Как 
сообщает корреспондент агентства 
Рейтер из Куала-Лумпура, ссылаясь 
на радио Джакарты, в районе горо
да Джокьякарта, на Центральной 
Яве, индонезийская армия продолжа
ет бои со сторонниками переворота 
30 сентября. В районе города Чери- 
бон, в 80 километрах к востоку ог 
Джакарты, правительственные войска 
ведут бои при поддержке танков и 
бронеавтомобилей.

ПАРИЖ, 7 октября. (ТАСС). По 
сообщению корреспондента агентства 
Франс Пресс из Сингапура, команду
ющий военно-воздушными силами 
Индонезии Омар.Дани объявил сего
дня По Джакартскому радио об аре
сте группы офицеров ВВС, задержан
ных в связи с попыткой государствен
ного переворота 30 сентября. Радио 
Джакарты передало также призыв 
командования ВВС ко всем лицам, 
замешанным в перевороте, сдаться 
властям в течение ближайших 72 ча
сов. Если эти лица не сделают этого, 
заявило радио, то они понесут суро
вое наказание. ,

НЬЮ-ЙОРК, 6 октября. (ТАСС). 
Пленарное заседание Генеральной 
Ассамблеи ООН началось сегодня 
выступлением в общей дискуссии 
министра иностранных дел Венгер
ской Народной Республики Яноша 
Петера. Он отметил, что XX сес
сия Ассамблеи свидетельствует о 
некотором улучшении работы 
ООН, нормализации ее деятельно
сти.

Представитель Венгрии подчерк
нул далее, что, пока вопрос о пред
ставительстве Китайской Народной 
Республики в ООН остается нере
шенным. нет возможности обеспе
чить настоящее сотрудничество 
между пятью великими державами 
как в ООН, так и вне этой органи
зации. Венгерский представитель 
подчеркнул, что главная ответст
венность за такое ненормальное 
положение лежит на Соединенных 
Штатах.

Янош Петер указал, что отсут
ствие Франции на переговорах по 
разоружению парализует всякие 
переговоры по разоружению. Пред
ложенное Францией совещание пя
ти крупнейших держав, сказал он, 
несомненно, могло бы улучшить 
перспективы деятельности ООН, 
перспективы рассмотрения общих 
мировых проблем, в том числе и 
вопросов о разоружении.

Следующей возможностью для 
подобной встречи представителей 
крупнейших держав могло бы 
явиться новое женевское совеща
ние по вопросам Юго-Восточной 
Азии. Вместе с тем Янош Петер 
отметил, что до тех пор, пока аг
рессия США во Вьетнаме продол
жается, нет возможностей для 
улучшения международных отно
шений.

Остановившись на положении в 
Европе, министр иностранных дел 
Венгрии отметил, что главным 
источником беспокойства служит 
Западная Германия. Он поддержал 
предложения Советского Союза о 
принятии Декларации о невмеша

тельстве в дела государств и о 
подписании соглашения о нерас
пространении ядерного оружия.

Министр иностранных дел Вене
суэлы Игнасио Ирибаррен Борхес 
выразил мнение, что самый вер
ный путь к сдвигу на переговорах 
по разоружению заключается сей
час в том, чтобы заключить договор 
о нераспространении ядерного ору
жия. Представитель Венесуэлы 
призвал ускорить практическое 
осуществление решений Женев
ской конференции по торговле и 
развитию.

Министр иностранных дел Шве
ции Торстен Нильссон отметил, что 
между народная обстановка внуша
ет серьезные опасения: гонка во
оружений усиливается, попытки 
добиться разоружения срываются, 
тормозится экономический и со
циальный прогресс в развивающих
ся странах.

Касаясь вьетнамской проблемы, 
Нильссон сказал, что жизненно 
важно урегулировать ее мирными 
средствами и дать право вьетнам
скому народу самому, без иност
ранного вмешательства, решить 
свою судьбу.

Представитель Швеции выска
зался за запрещение подземных 
ядерных испытаний и подчеркнул 
важность сохранения Скандинавии 
в качестве безъядерной зоны.

Общеполитическая дискуссия 
будет продолжена на утреннем пле
нарном заседании 7 октября.

НЫО-ИОРК, 8 октября. (ТАСС). 
На пленарном заседании Генераль
ной Ассамблеи ООН вчера утром 
продолжалась общая дискуссия. 
Первыми выступили представители 
Сьерра-Леоне и Англии. Министр 
иностранных дел Сьерра-Леоне 
Роджерс-Райт жаловался на воз
растающие экономические трудно
сти, которые испытывают его стра
на и другие молодые государства. 
Он призывал ускорить «процесс 
деколонизации».

Снова требуют «атомных
Выступление Эр ха р да

прав»

БОНН, 7 октября. (ТАСС). Запад
ногерманский канцлер Эрхард, кото
рый после выборов в бундестаг 
вновь выдвинут на пост главы прави
тельства, выступил с требованием 
предоставления Федеративной Рес-

ют более быстрому развитию 
производительных сил. Именно 
так проходит развитие всех анта
гонистических,, эксплуататорских 
общественных формаций.

Капиталистические производ
ственные отношения уже давно 
пришли в непримиримые про
тиворечия с производительными 
силами. Это выражается и в кри
зисах перепроизводства, и в ми
литаризации экономики, и в без
работице, в массовом разрушении 
производительных сил во время 
порождаемых капитализмом войн 
я т. д.

В социалистическом, коммунис
тическом обществе создаются 
самые совершенные производ
ственные отношения и все усло
вия для быстрого развития про
изводительных сил. С развитием 
производительных сил совершен
ствуются и наши производствен
ные отношения, и этот процесс 
безграничен.

НАРОДЫ социалистических
■ **стран являются сознатель

ными творцами исторического 
прогресса. Но мере дальнейшего 
развития мировой социалистиче
ской системы, строительства 
коммунизма в нашей стране соз
нательно-прогрессивная роль на
рода в историческом прогрессе 
будет усиливаться.

Возрастание роли народа в пе
риод строительства коммунизма 
проявляется в кипучей полити
ческой и трудовой активности 
трудящихся на всех участках 
коммунистического строительства, 
в массовом движении новаторов, 
рационализаторов и изобретате
лей. в совершенствовании произ
водства. в соревновании за 'Ком
мунистический труд, за достиже
ние в ближайшие годы уровня 
лучших мировых стандартов по 
важнейшим видам изготовляемой 
продукции и т. д. Возросшая ак
тивность народных масс в обла

сти материального производства 
дает замечательные плоды.

Еще больше возросла творче
ская активность советских людей 
в общественно-политической 
жизни страны. Активно участву
ют народные массы в управлении 
государством, деятельности проф
союзов, комсомола и друшх об
щественных организаций, в уси
лении народного контроля над 
деятельностью государственного 
аппарата, в расширении обще
ственных начал в работе Сове
тов. Рост активности народных 
масс в строительстве новой жиз
ни — закон эпохи социализма.

Коммунизм строится сознатель
ными усилиями народа. В этих 
условиях значительно возрастает 
роль и значение Коммунистиче
ской партии, как руководящей и 
направляющей силы советскою 
общества, советского народа.

Сила партии — в неразрывной 
связи с народом, сила же народа 
— в его сплочении вокруг пар
тии. Партия вооружает народ пе
редовой марксистско-ленинской 
теорией, которая освещает ему 
путь вперед, партия идейно вос
питывает, сплачивает массы, ор
ганизует их на активную борьбу 
за коммунизм.

Опираясь на коллективный 
разум народа, партия разраба
тывает и проводит в жизнь пла
ны хозяйственною и культурно
го строительства, выявляет но
вые неиспользованные резервы 
и возможности в строительстве 
коммунизма.

Сентябрьский Пленум ЦК 
КПСС, основываясь на глубоком 
анализе и всестороннем учете 
объективных закономерностей 
экономического развития, наме
тил целую систему мероприятий, 
направленных на улучшение 
планового руководства и орга
низации управления промыш

ленностью, на дальнейшее повы
шение производственной и поли
тической активности масс. Ре
шения Пленума открывают боль
шие возможности для дальнейше
го развертывания самодеятельно
сти масс, подъема материально
го и культурного уровня народа, 
повышения материальной заин

тересованности людей в росте 
производительности труда, раз
вития социалистической демо
кратии, широкого привлечения 
народных масс к управлению 
производством.

В связи с организацией плани
рования и управления промыш
ленностью по-новому, естествен
но. еще более возрастает роль 
коллективов трудящихся, ответ
ственность партийных, профсоюз
ных и других общественных ор
ганизаций за работу предприя
тий.

Расширены права предприя
тий, а это значит, что многие 
вопросы, которые ранее были в 
ведении только вышестоящих 
optaHuB, ныне будут решаться на 
местах. Причем, решаться они 
будут не единолично руководи
телями предприятий, а коллек
тивами. Ведь расширение нрав 
предприятия — это расширение 
праь коллектива его. Директор 
предприятия, как руководитель 
коллектива, обязан решать все 
принципиальные вопросы, сове
туясь с людьми, опираясь на 
партийную, профсоюзную и дру
гие общественные ор!анизации, 
на весь коллектив.

Новые задачи, вытекающие из 
решений сентябрьского Пленума, 
требуют повышения ответствен
ности партийных организаций за 
совершенствование производства, 
коммунистическое воспитание 
трудящихся, развитие инициати
вы. _ творческой активности.

Коммунистическое воспитание
трудящихся ..имеет особо важное

значение в подъеме творческой 
деятельности людей. Наше госу
дарство, учил Владимир Ильич, 
сильно сознательностью масс. По
этому вся идеологическая работа 
партии, все средства идейного 
воспитання направлены на то, 
чтобы каждый советский чело
век стал сознательным строите
лем коммунизма.

Большая работа предстоит по 
воспитанию руководящих кадров 
на местах. Новые условия предъ
являют новые, более высокие 
требования к кадрам. Сейчас уже 
не сможет хорошо руководить тот, 
кто привык действовать лишь по 
указке сверху. Партийные орга
низации должны воспитывать у 
каждого хозяйственного рукоиоди- 
теля более высокую ответствен
ность за порученную работу, уме
ние быстро и правильно решать 
сложные вопросы, принимать 
смелые решения и доводить их до 
конца,, проявлять находчивость, 
инициативу, настойчивость, прин
ципиальность. Обучение кадров 
умению научно руководить про
изводством — одна из главных 
забот партийных организаций. 
Есть необходимость расширить 
систему экономической учебы 
кадров.

Партийные и профсоюзные ор
ганизации в новых условиях 
должны воспитывать каждого ра
ботника в духе хозяйского от
ношения к делам предприятия, 
высокой требовательности к себе 
и товарищу, большой забиты за 
результаты деятельности всего 
коллектива.

ПРИЗНАНИЕ решающей роли 
йародных масс отнюдь не оз
начает отрицания или принижения 
роли личности в истории. Трудя

щиеся массы, и прежде всего 
рабочий класс, выдвинули таких 
величайших гениев человече
ства, как Маркс, Энгельс, Ленин, 
а также выдающихся деятелей

современного коммунистического 
движения.

Воздавая должное роли выда
ющихся деятелей, наша партия 
вела и ведет непримиримую 
борьбу против культа личности, 
волюнтаризма и субъективизма, 
ничего не имеющих общего с 
марксизмом-ленинизмом. Пар
тия решительно осудила культ 
личности. Решения октябрьского 
(1964 год) ^и последующих Пле
нумов ЦК КПСС направлены на 
преодоление волюнтаризма и 
субъективизма в руководстве' эко
номикой, создают все условия 
для того, чтобы дело коммунисти
ческого строительства велось на 
строю научной, реалистической 
основе, с учетом требований объ
ективных законов общественного 
развития. Разработанные сен
тябрьским Пленумом ЦК КПСС 
меры по улучшению планирова
ния и управления промышлен
ностью — наглядное свидетель
ство того, что партия все глуб
же вникает в сущность эконо
мических отношений в нашем 
обществе для того, чтобы пра
вильно использовать ею эконо
мические законы и огромные 
творческие возможности в инте
ресах народа.

Сейчас в нашей области, как 
и всюду и стране, нарастает тру
довой . подъем, развертывается 
массовое социалистическое сорев
нование за достойную встречу 
XX111 съезда КПСС. Каждый тру
женик ясно понимает, что вы- 
иолнение иланов и обязательств, 
успешное претворение в жизнь 
решений сентябрьского Пленума 
ЦК КПСС, Программы партии бу
дет способствовать еще более 
быстрому движению нашей стра
ны к коммунизму.

Д. ПРИХОДЬКО, 
преподаватель кафедры на
учного коммунизма Томского 
политехнического института.

публике Германии «права атомного 
участия» в рамках НАТО.

Как сообщают газеты, излагая 
внешнеполитическую программу бу
дущего правительства на заседании 
«рабочей комиссии» ХДС—ХСС, Эр
хард высказался за «возрождение 
планов создания многосторонних 
ядерных сил НАТО». Он подчеркнул, 
что этот проект в настоящее время 
является единственным планом, 
обеспечивающим «участие Федератив
ной Республики в ядерной ответст
венности».

Эрхард дал понять, что и в даль
нейшем одной из главных целей за
падногерманского правительства бу
дет усиление военного блока НАТО.

Министр иностранных дел Анг
лии М. Стюарт в своем выступле
нии отметил, что Генеральная Ас
самблея собралась в тот момент, 
когда многие международные про
блемы остаются неразрешенными. 
Германия, сказал он, остается раз
деленной, Индонезия вышла из 
ООН, Китай не представлен в Ор
ганизации Объединенных Наций. 
Отсутствие этих стран в нашей 
организации, отметил Стюарт, ли
шает ООН универсальности, что 
является необходимым для успеха 
ее деятельности. Поэтому, заявил 
министр иностранных дел Англии, 
мы твердо придерживаемся той 
точки зрения, что Китайская На
родная Республика должна быть в 
ООН.

Касаясь положения во Вьетна
ме, Стюарт отметил, что эта про
блема может быть разрешена сле
дующим образом: нужно прекра
тить военные действия, прекратить 
вмешательство во Вьетнаме {Г соз
вать конференцию, которая могла 
бы обещать успех. В любое время, 
заявил Сгюарт, Англия готова на 
новый созыв женевской конферен
ции.

Для обеспечения мира во всем 
мире, продолжал министр иност
ранных дел Англии, мы должны 
решить проблемы разоружения, 
осуществить мероприятия по под
держанию мира и мирному урегу
лированию всех конфликтов. Мы 
сейчас изучаем советские предло
жения и считаем, что, проявляя 
терпение, можно достичь соглаше
ния.

Министр иностранных дел ОАР 
Махмуд Риад -обратил внимание 
Ассамблеи на усиливающуюся тен
денцию использовать силу в меж
дународных отношениях, как на 
явление крайне опасное для дела 
мира, Колониальные державы, за
явил: он, упорно прибегают к ста
рым методам и изобретают новые 
способы подавления великого осво
бодительного движения народов.

Махмуд Риад подчеркнул перво
степенное значение вопроса о не
вмешательстве в дела других госу
дарств. Мы считаем, что' предло
жение Советского Союза, включен
ное в повестку дня сессии, дает 
Генеральной Ассамблее возмож
ность своевременно предпринять 
серьезные усилия в этом направ
лении.

140 тысяч американских солдат 

в Ю ж н о м  В ь е т н а м е
НЬЮ-ЙОРК, 7 октября. (ТАСС),

В южновьетнамском порту Буиг 
Тау сегодня начала высадку пер
вая американская пехотная диви
зия, сообщает корреспондент 
агентства АП. Соединение числен
ностью 11 тысяч человек прибы
ло прямо из Канзаса. Таким обра
зом, численность, американских 
войск в Южном Вьетнаме превыси
ла 140 тысяч человек.

□ С И З О
Чемпионат страны по футболу

Пять матчей на первенство страны  
провели 7 о ктяб ря  ком анды  высш ей 
ли ги . Два матча подряд состоялись 
на м осковском  стадионе «Динамо»». 
Вначале лидеры чемпионата — мос
ко вски е  торпедовцы сы грали  вничью  

б а ки н ски м  «Н еф тяником» — 1:1
(голы забили два Валерия — м оск
вич Воронин и Гаджиев из Баку). За
тем свой 50-й, ю билейны й, матч све

ли вничью  динамовцы  М осквы  и К и 
ева — 0:0. В М инске  со счетом 4:0 
динамовцы э»-ого города вы играли  у 
торпедовцев Кутаиси , причем  три 
мяча провел Э. Малафеев. «Черно
морец» у себя дома сы грал вничью  
— 1:1 с тбилисским  «Динамо». Н ако
нец, в Л енинграде та кж е  вничью  
(2:2) закончили  встречу местны е зе- 
нитовцы  и ростовские армейцы .

(ТАСС).

С П О Р Т И В Н А Я  Х Р О Н И К А
КРОСС. Из г Чебоксары  возврати 

лась сборная ком анда кроссм енов 
облсовета ДСО «У рож ай» . Она участ
вовала в числе 38 д руги х  сборны х 
ком анд во всероссийском  легкоатле
тическом  нроссе, которы й  проводил 
Ц ентральны й совет «Урожая». Пер
вое место заняли спортсм ены  Ч ува
ш ии. А том ская  ком анда — впервые 
в истории наш его сел ьско го  спорта 
— выш ла на второе место, опередив 
ком анды  Л енинград ской , Свердлов
ской , Горьковской  и всех си б и р ски х  
краев и областей. М ногие том ские  
спортсм ены  добились на этих сорев
нованиях вы соки х  ли чн ы х  успехов. 
Люба Дорош ева из с. Богаш ева п р и 
шла второй на д истанции  в 500 м, 
проиграв  че м пи онке  России лиш ь 
одну десятую  се кун д ы . В пя те р ку
^ Ипг!л,е * ш их вошла на дистанции  в 
1.000 метров кр и во ш е и н ска я  ф из
кул ь тур н и ц а  Валентина Цыро. В де
с я т к у  си льней ш их сел ьски х  кросс- 

иена» России вошли также Анатолий

Чвырев из Том ского  се л ьхо зте хн и ку 
ма, ш т у ка ту р  стройуправления  Ва
силий Варений из Ш е га р ки  и чабан 
В иктор  Соловьев из Кож евн и кова .■ **

ФУТБОЛ состоялись  и гр ы  очеред
ного тура первенства страны  по ф ут
болу в ше»той зоне РСФСР. Вот и х  
результаты : «Забайналец» (Чита) — 
СКА (Хабаровск) — 0:2: «Армеец»
(Улан-Удэ) — «Ц ем ентник» (С емипа
латинск) — 2:0: «Л оком отив» (Крас
ноярск) — <Воеток» (У сть-Кам ено
го р ск) — 1:1; «М еталлург» (Н о во куз 
нецк) — «Луч» (Владивосток) — 1:1; 
«Химик» (Кемерово) — «Авангард» 
(Ком сом ольск) — 2:1; «Темп» (Барна
ул) — «И рты ш » (Павлодар) — 2:0; 
«Старт» (А н га р ск) — «С ибсельмаш » 
(Н овосибирск) — 0:0, Том ская ком ан 
да п этом .туре была свободна от 
и гр . Матч И р к у т с к — Р убцовск не со
стоялся, та к  к а к  и р ку тя н е  эщехали 
на трад и цио нн ую  то ва р и щ е скую  
встречу л М онголию ,
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Щ е д р ы й ^  И з б л о к н о т а  ^ Л и м п о п о  О т ш кольного сад а— Завидное Д о б р о т а
п о д а р о к  п о э т а  на у л и ц е  Г е р ц е н а  к к о л х о з н о м у  з д о р о в ь е  с подвохом

«Мы хорошему дню улыбаемся»
Больше десяти лет не печата

лись на наших страницах стихи 
Бориса . Соколова. Томич, окон
чивший в свое время третью 
среднюю школу. Б. Соколов тогда 
активно сотрудничал в нашей га
зете.

Сейчас Борис Соколов — жур-

О к т я б р ь с к о е
з н а м я

Знамя!
Мы знаем:
пули в тебя впивались, 
в злые атаки
бойцы за тобой поднимались,
павшие в битвах
тобой навсегда укрывались,
чтобы живые
ни перед чем,
ни перед кем

не склонялись. 
Видело ты и нестойких, 
и — делало стойкими, 
парусом алым шумело 
над нашими стройками, 
над Ангарой покоренной 
и над строкою лирической. 
Ты над Землею взлетело 
орбитой космической.
Сколько тебя восхваляли— 
не счесть!
Сколько тебя проклинали — 
не счесть!
А ты — есть.
И вера моя крепка: 
есть —

на века!

Из новых стихов 
Бориса С О КО ЛО ВА

налает, редактор республиканской 
молодежной газеты в Мордовии.

Он — автор четырех поэтических 
сборников и книги детских расска
зов. Недавно его приняли в Союз 
писателей СССР.

Недавно Борис Соколов гостил 
в Томске. Публикуем два его но
вых стихотворения.

Революция продолжается
Революция не кончается. 
Революция продолжается. 
Алый ветер ее—на знаменах 
и на старой шинели отца. 
Напряжением тысячи молний 
он проходит сквозь наши

сердца.
Мы с рассветом с тобой

поднимаемся. 
Мы хорошему дню

улыбаемся.
Мы выходим в город с тобой. 
Видишь, люди идут

навстречу,
И ложится им небо на плечи 
всею тяжестью голубой.
Все, что в мире свершалось 

вечного,
все всегда ложилось на

плечи им.
Всё прошли. Погибая,

воскресли
и рассыпали в мире земном 
уходящий до поднебесья 
Октября очистительный гром. 
Были каждый — не

исключение,

вместе стали они —
поколение,

поколение трудного века, 
поколение гордой судьбы, 
поколение светлой борьбы 
за величие Человека!
И мое навек поклонение — 
небывалому поколению, 
чье начало там, над Невой. 
Все оно и пройдет, и сможет. 
Горд я тем, что н я от него, 
что и сын мой его продолжит! 
Пусть плетет кто-то разные 

небыли, — 
где б мы ни были: дома, в 

небе ли, —
мы повсюду, страна, с тобой! 
Родила ты нас и вскормила. 
И тебе, огромной и милой, 
присягаю я каждой строкой. 
Революция не кончается. 
Революция продолжается. 
Очищая людские души, 
открывая на мир глаза, 
в каждом дне, по земле 

идущем,
Октября грохочет гроза!

СО СБЕРКНИЖКИ-НА БИБЛИОТЕКУ
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В городе Телави Грузинской 
С СР появилось новое здание 
детской библиотеки. Не сов

сем обычна история создания 
этой библиотеки.

Некоторое время тому назад в 
Министерство культуры Грузии 
пришла пожилая женщина и по
просила помочь ей в строитель
стве детской библиотеки в ее 
родном городе Телави. 1 2  тысяч 
рублей скопила честная тружени
ца за свою многолетнюю трудо
вую жизнь. Собирала долгие го
ды, а распорядилась в одно мгно
вение.

Елена Захарьевна Оганезова по 
профессии учительница. Всю 
свою сознательную жизнь она

посвятила благородному делу вос
питания детей. И  теперь, уйдя на 
пенсию, захотела сделать еще од
но доброе дело.

Немало пришлось похлопотать 
Елене Захарьевне, пока здание 
было построено. Она добивалась, 
чтобы для библиотеки выделили 
хороший участок в центре города, 
интересовалась проектом здания, 
кто и как строит, из каких мате
риалов.

Диву давались горожане —  от
куда столько сил и энергии у 
этой хрупкой и уже в летах жен
щины. Добрая женщина и на 
библиотечный инвентарь прибе
регла деньги.

Библиотеку обставили новой

мебелью, на полках разместили 
25 тысяч книг.

Н А  С Н И М К Е : Елену Захарьевну 
окружили юные читатели первой 
Телавской городской детской биб
лиотеки.

(Фотохроника ТАСС).

Ш К О Л Ь Н Ы Й  С А Л
В центре села Елизарьева Кри- 

всшеинского района высится но
вое красивое, двухэтажное здание 
восьм'илетней школы. Издалека 
были видны летом яркие цветы на 
клумбах школьного двора. Дальше 
за оградой—большой плодово- 
ягодный сад. Каждый кусочек 
земли на сорока пяти сотках за
ботливо возделан. В центре растут 
12 яблонь. Приземистые кусты 
крыжовника нынче были сплошь 
усыпаны ягодами.

Сад в Елизарьевской школе су
ществует двенадцатый год. Зало- 
жила его с учащимися учительни
ца биологии Александра Архипов
на Балуева, Летний труд учащих
ся в саду стал традицией школы. 
Никто не войдет в сад без разре
шения и не станет рвать плоды и 
ягоды.

Летом этого года члены правле
ния колхоза имени Жданова при
шли на экскурсию в 'школьный

сад. Председатель колхоза Алек
сандр Степанович Федоренко пред
ложил: «Давайте вырастим кол
хозный сад». Коллектив школы 
обещал помочь колхозу в заклад
ке сада.

Н. СЛОБОЖАНИНОВА,
И. БАТУЕВА, 

работники Кривошеинского 
районо. М аленький леопард Симочна.

О д е ж д у  чис т ит  автомат
Опустив деньги в монетник, 

вы открываете дверцу бараба
на и закладываете в него одеж
ду. Через тридцать минут по
лучаете совершенно чистые ве
щи.

Первую партию машин для 
химической чистки начал изго
товлять Змиевский машино
строительный завод. Все про
цессы в ней происходят авто
матически, без участия рук

человека. Предназначены такие 
агрегаты для бытовых павильо
нов самообслуживания.

(ТАСС).

Первый виз ит  к в р а ч у — 
в 118-л е т н е м  в о з р а с т е

Моника / ашкене, 118-летняя жительница Литвы, нанесла свой первый 
визит к врачу: в последнее время она стала жаловаться на ослабление 
слуха. Это единственное, на что может пожаловаться эта невысокая, не
сколько сгорбившаяся, но еще бодрая, женщиАЬ.

За всю жизнь она никогда не болела. У Моники Г ашкене — матери пя
терых детей — уже двадцать внуков и шестнадцать правнуков. Ее муж, 
умер пятьдесят лет назад, а дети почти все на пенсии. Самой младшей до
чери — Казе Янкаускене — нынче исполняется шестьдесят лет.

Неутомимая литовка редко сидит, без дела. Она ухаживает за своим 
приусадебным участком, вяжет, прядет, а по вечерам любит смотреть те
левизионные передачи.

Ч У Т К О С Т Ь  п о  в о з м о ж н о с т и
Ежегодно тысячи человек обра

щаются в редакцию: шлют дельные 
предложения, ставят новые вопро
сы, советуют, спорят. Бывает, чи
таешь письмо, слушаешь человека 
и видишь, что у него тяжелые об
стоятельства, нежданная беда. 'Боль
но слышать рассказ человека о его 
несчастье. Еще тяжелее—о глубоком 
равнодушии к его беде или пренеб
режении к ней тех, кому по долж
ности положено глубоко, всесторон
не разобраться,, прав ли жалобщик. 
И если прав, помочь ему.

Вот одна из таких историй.
С 1062 года ходит Руфина Лоску- 

тива в домоуправление Л: 8. Жа
луется домоуправу тов. Дурманову 
на тяжелую жизнь, бытовую неустро
енность, плохих соседей. Судьба ее 
и впрямь не балует. Мать умерла 
еще до войны. Отец и старший брат, 
ушедший в семнадцать лет добро
вольцем на фронт, пали смертью 
храбрых в Отечественную войну. 
Трудное детство у родственников. 
Потом Руфина окончила училище, 
брат ушел в армию, казалось, даль
ше в жизни — торная колея. Не 
получилось: брат заболел психиче
ски, сестра стала его опекуном. Оба 
больны туберкулезом, у Руфины 
плохо со зрением.

Беда не приходит одна. Большая 
светлая комната на тихой улице 
Вершинина, возле сада имени А. С. 
Пушкина, оказалась холодной. 
Страшнее холода для больных — 
шумные соседи. Без ордера домо
управление Л1» 8 в две соседние с 
Лоскутовыми комнаты вселило Вла
димира Федорина, скандалиста и 
пьяницу. Третий год Федорин рабо
тает от случая к случаю, отвечал 
перед товарищеским и народным су
дами.

— Почему же дали квартиру Фе
дорину, вселили его без ордера со
седом к больным людям? — спра
шиваем топ. Дурманова.

— Пожалели его детей, — отве
чает он.

Не правда ли, чуткий человек тов. 
Дурманов? Отзывчивый, сочувству-

9У

ет детям. Но восхищение чуткостью I рина. — Лоскутова, спекулируя сго|лищной площади гражданки Лоску- 
домоуправа блекнет, когда знако-1 болезнью, хочет получить благо-1 тобой 1’. Д.».
мишься с жизнью людей в кварти-1 устроенную квартиру. | Начертав этот ответ, тов. Кули-
ре Л: 2 по., ул. Вершинина Л) 16 
где живут и Федорины, и Лоскуто
вы. Почему чуткость к детям обо
рачивается потворством тунеядцу и 
пьянице, пренебрежением к боль
ной, которая третий год просит об
менить квартиру?

По всем советским законам Лос
кутова и ее брат имеют право на 
изолированную комнату. Зная, как 
тяжели в Томске с жилплощадью, 
Руфина не просит повой квартиры, 
только обменять бы эту. Не вдаваясь 
в глубокую проверку, можно ут
верждать: за год—полтора тов. Дур
манов имел такую возможность. Смог 
же он без ордера, помимо райжилуп
равления, вселить Федорина? Тем 
более, что домоуправ носит в кар
мане предписание бывшего замести
теля председателя горисполкома тов. 
Верещака «подобрать жилплощадь 
для обмена гр. Лоскутовой’?. Д., от
вечающую санитарно-бытовым усло
виям».

Но не выполняет этого предписа
ния: Лоскутова обращалась в рай
онное и городское жилуправленип, 
горисполком (тогда-то и родилось 
указание тов. Верещака) — жалова
лась теперь уже на Дурманова.

Трудно верится, что среди руко
водителей томских учреждений, ку
да обращалась Руфина, ей встрети
лись лишь те, кто проверку ее жа
лобы ограничил... разговором с тов. 
Дурмановым. Она располагает пач
кой документов, в них руководители 
района и города расписались в сво
ем нежелании вникнуть в дело.

Заметьте, никто из них не отка
зывал просительнице. Каждый пред
писывал тов. Дурманову «вникнуть», 
проявить чуткость, лично разобрать
ся в жалобе, помочь. Дурманов лее и 
другие работники домоуправления 
при. разборе пользуются в основном 
слухами, «сведениями» жены Федо
рина.

— Ее больной брат не вернется 
из больницы,—говорят в семье Федо-

страняют в домоуправлении про 
больную девушку. Неприязнь к жа
лобщице (подрывает авторитет!), 
равнодушие — в каждом слове и 
поступке домоуправа. Эго тот неред 
кий случай когда ширмой «нет воз
можности» прикрывают нежелание 
и неумение помочь человеку. Тут 
профанация чуткости, разрыв меж
ду словом и делом, которые по су
ти — должностное преступление.

Такое «отфутболивание» жалобы 
ведет к тому, что обиженный чело
век, не зная, куда обратиться, пи
шет во все известные ему органы. 
Р. Д. Лоскутова написала в Москву.

Эту жалобу проверял председа 
тель постоянной депутатской жилищ
ной комиссии, проректор Томского 
медицинского института тов. Ива
нов. К чести депутата, он проявил 
и настоящую чуткость, и человече
ское участие. Тов. Иванов отвлекся 
от склоки, слухов и наговоров, уви
дел судьбу двух больных и страдаю
щих людей — Руфины и ее брата. 
Он доложил па возглавляемой им 
комиссии об их бедах.

Комиссия решила просить пред
седателя Кировского райисполкома 
тов. Кулишенко «принять меры к 
предоставлению гражданке Лоскуто
вой Р. Д. удобной изолированной 
квартиры...»

И не вина гов. Иванова, что реко
мендация комиссии опять же, обойдя 
ряд руководителей, вернулась... к 
В. А. Дурманову. Начался новый 
круг отписок. Иа решение постоян
ной депутатской комиссии, на ука
зание горкома КПСС из райисполко
ма последовал такой ответ, подпи
санный тов. Кулишенко:

«Кировский райисполком сооб
щает, что заявление гражданки Лос
кутовой Р. Д. рассмотрено на жи
лищной депутатской комиссии 27 
мая .1965 года. Комиссия решила 
при наличии жилья внести предло
жение на исполком об обмене жи-

Немало других домыслов распро- шенко крепко-накрепко забыл и , о
Лоскутовой, и о ее горе. Разговарива
ем с ним, напоминаем, даем прочесть 
постановление постоянной депутат
ской комиссии горисполкома от 70 
мая текущего года.

-*» Запишите, — диктует, тов. 
Кулишенко (мы попали в часы при
ема), — по письму Лоскутовой соз
дать комиссию. В нее войдут мой за
меститель тов. Соколов, инженер 
райжилуправления тов. Аксиненко, 
инженер домоуправления Л! 8 тов. 
Пичугин. Они начнут работу в по
недельник.

Очень хотелось спросить тов. Ку
лишенко, почему такая комиссия не 
была создана в мае? Или два . года

Мягко
Совсем недавно в 

Томск приехал Мос
ковский передвижной 
зверинец, но уже мно
гие томичи успели по
знакомиться с его 
жителями.

ступая, крадется пума...
Мягко ступая по де- 

ревяннному настилу, 
осторожно крадется 
пума, она почти не об
ращает внимания на 
любопытных зрителей, 
только изредка кидает

в их сторону равно душ 
ный взгляд. А вот юр
кая мартышка Вол
жанка совсем не ску-. 
чает о далекой Афри
ке: ее родина—звери
нец.

Р аботник ?веринца В. А. В асилю к показы вает зрителям крокодила.
Снимки Ф. Хитриневича.

Вскинув гордую го
лову, 'медленно проха
живается олень. В 
клетках рядом перна
тые соседи: -страус и
павлин:

Дикая собака Динго, 
серый волк, черная 
•антера. Но больше 
юего зрители задер
живаются у клеток, где 
юсе лились тигр, лев, 
ледведи и разноцвет
ные говорливые попу
гаи.

Самым популяр
ным в этом сезоне ока
зался крокодил, осо
бенно среди зрителей 
младшего возраста.

Более 95 видов жи
вотных и птиц показы- 
зает зверинец, обосно 
авшийся па ул. Гер 

цена. Он знакомит по
сетителей с наиболее 
распространенными ди
кими животными зем- 
юго шара.

П. БРЕВНОВ, 
зам. директора зве

ринца.

ЛИСТАЯ ПОЖЕЛТЕВШИЕ 
СТРАНИЦЫ Н Е С О С Т О Я В Ш И Й С Я  Б А Н К Е Т

— Я не знаю,.где у нас жа
лобная книга!

— Ничего! Мой Дружок ее 
сейчас найдет!

— Вот вам список ближай
ших киосков «Союзпечати».

Рисунки А. Завьялова.

В наши дни спортивные сорев
нования собирают многотысячную 
аудиторию. Участников многоднев
ных автомобильных или велоси
педных гонок первые болельщи
ки встречают еще за несколько 
километров до этапа или финиша. 
Спорт в нашей стране стал делом 
поистине всенародным. Не так бы
ло до революции. Правда, спорт
смена, о котором мы сейчас рас
скажем, тоже встречали загодя. Но 
что вышло из этой встречи!..

...В январе 1890 года томский 
губернатор получил телеграмму 
из Петербурга. В ней предписы
валось «всячески приветить» сот
ника Амурского конного полка 
Дмитрия Пешкова, совершающего 
пробег на своем полковом коне по 
маршруту Благовещенск — Пе
тербург. Телеграмму, подписал сам 
великий князь Алексей Михайло
вич. первый лошадник среди чле
нов дома Романовых.

Томск издавна славился своими 
рысаками Имел ипподром. В горо
де существовало «Общество люби
телей конного бега». Даже на гер

бе Томской губернии была изобра
жена лошадь. Мог ли Томск не 
приветить конника Пешкова, за 
которого ратует «само его высоче
ство»?:

Губернатор пригласил на эк
стренное совещание купцов-ло- 
шадников «Банкет на двадцать 
персон!» — хором высказались 
толстосумы. Встречу решили про
вести в Общественном собрании 
(теперь — Дом офицеров). Выде
лили застольных ораторов. За го
родом, на Иркутском тракте, уста
нови ни круглосуточный полицей 
ский пост «Как только сотник 
появится. — немедленно изве
стить губернатора».

Телеграф сообщил, что Пешков 
должен прибыть в Томск 14 фев
раля Но часы указаны не были 
Губернатор слегка волновался. 
Купчихи достали из сундуков 
праздничные платья. В Обществен
ном собрании запахло пирогом с 
осетриной.

Иа контрольном полицейском 
посту в этот день стоял городовой 
Каллистрах Сердюк. Но о сотни

ке Пешкове он думал меньше все
го. Накануне из «каталажной ка
меры» сбежал задержанный за 
что-тс сотский Томской волости 
Соломон Тешков. Пристав обе
щал награду за поимку беглеца. 
Boapyi этою Соломона и «крас
ненькой» и кружились мысли Сер
дюка.

На дороге показался всадник.
— Кто таков?! — закричал 

Сердюк, хватая под уздцы лошадь.
— Сотник Пешков...
Ссрдюг опешил. Но тут же его 

осенило
— Не сотник ты. а сотский! И 

не Пешков, а Тешков! Сказывай, 
у кого коня увел?

Сотник предъявил документы.
— Лина — безапелляционно 

заявил Серднж. Он стащил сотни 
ка с лошади, отвесил ему для со
лидности тумака и в сопровожде
нии толпы зевак повел в участок.

В участке доложил:
— Тот самый Соломон, что из 

каталажки убег.
Начальства на месте не оказа

лось. Пешкова «до выяснения» по
садили в ктоповник, где он и про

был несколько часов. Банкет на 
двадцать персон сорвался. Пирог 
с осетриной остался неразрезан 
ным.

Поздно вечером разгневанный 
губернатор собрал в свою канце 
лярию всех приставов города.

— Из какой части этот дурак 
Сердюк? — спросил губернатор.

— Раз дурак.—значит, из нашей 
Вознесенской части, — скромно 
ответил Вознесенский пристав. — 
Я его сегодня живьем проглочу!..

Участь Сердюка нам неизвест
на. Очевидно, Она не была слад 
кой Пешкову' губернатор принес 
глубокое извинение. В местной га 
зете была напечатана заметка, в 
которой, «во избежание новых не 
дорэзумений», описывался внеш 
ний вид сотника Пешкова: «Одет в 
барнаульский черненый полушу
бок. оленью шапку, а сверху баш
лык. На ногах оленьей кожи пи
мы. К седлу привязана небольшая 
кожаная сума».

Меры предосторожности были 
отнюдь не лишними. Слишком мпо 
го сердюков ъ те времена было...

Е. ПОПОВ.

назад? И что проверять, если тов. 
Иванов по-деловому разобрался . в 
длительной волоките?

Как хорошо, что мы не задали 
этого вопроса председателю райис
полкома! Потому что никакой комис
сии не было создано. Не пришла 
она на улицу Вершинина ни в обе
щанный, ни в следующий понедель
ник. Опять налицо профанация чут
кости и деловитости, безответствен
ное обещание ответственного това
рища.

Не будем слишком строги к тов. 
Кулишенко. На четырехчасовой при
ем (два раза в неделю) к нему 
приходят десятки людей. Ему 
трудно̂  путем и выслушать-то 
их. Тем более, не может пред
седатель райисполкома вынуть 
квартиру из кармана. Но коль скоро 
человек ходит из учреждения в уч
реждение третий год, пишет в Моск
ву, тов. Кулишенко следовало разо
браться: склочник и любитель жа
лоб перед ним или действительно 
обиженный человек.

А горисполком? В апреле текуще
го года горисполком направил то'в. 
Кулишенко письмо с просьбой «рас
смотреть весь материал о жилищных 
условиях гражданки Лоскутовой 
Р. Д. и по возможности решить с 
обменом жилплощади».

А дальше? Дальше никто ничего 
не решал. Лоскутова написала вто
рично в Москву и к нам в редак
цию.

Дачка документов, приложенных 
к ее письму, и навела нас на неве
селые мысли о чуткости действи
тельной и мнимой.

Фальшь —; понятие емкое.. Фаль
шивая чуткость не карается зако
ном: чувства—не монеты. Да и об
стоятельства зачастую не позволяют 
различить, была ли возмоягность 
проявить чуткость.

Здесь все решает отношение к 
людям и к своим обязанностям ру
ководителя, его желание действи
тельно помочь человеку в беде.

Л . Т И Т О В А .

Зам. редактора Е .  М. Ш А Т О Х И Н .

lUlMChHH ДРАМА 1ИЧЕСКИИ 
ТЕАТР

9 октября — «Денис Давыдов».
10 октября, днем — «Денис Д авы 

дов»,
вечером — «Ж аркое лето в Бер

лине».
Начало вечерних спектаклей в 19 

час. 30 мин., дневного — в 12 час.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Бсльшой зал — «Конец наш его 
света» (две серии) — 9-30, 12-15. 
15. 17-45, 20-30.
Малый зал — «Завещания мил
лионера» — 9-30, 11-20, 13-Ю, 15. 
16-50, 18-40, 20-30, 22-20.
Зал ки н о хр о н и ки  — «П раздник 
дружбы  и труда», «Теплоход идет 
в М оскву», «Урал социалистиче
ский»  -  11, 13, 15, 17| 19, 21, 22. 
«Куба — да» — 10. 12, 14, 16.
18. 20.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Конец наш его 
света» (две серии) — 9-30, 12-20. 
15-10, 18, 20-50. Дети до 16 лет 
не допускаются. .7 
Зеленый зал — «Умберто Д» — 
12-40, 14,30, 16-20, 18-10, 20, 21-50. 
Дети до 16 лет не допускаются. 
Для детей — «Наш М аркин» , 
«Сорок м инут борьбы», « Ш ко л ь 
ница из Севастополя» — 9, 10-10. 
11 20.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал — «Антон Ивано
вич сердится» — 9-40, 11.-15.
12-50, 14-25, 16. 17-35, 1940, 20-45,22-20.
Малый зал — «Лили» — 9-40.
11- 15. 12-50, 14-25, 16, 17-35.
19-10. 20145. 22-20.

«ПИОНЕР»
— «Остров Колдун» — 9-30. 11,
12- 30. 14, 15-30. «Зеленый ого- 
нен» — 17, 18-35. 20-10, 21-45.

Т ом ский  городской отдел  ком 
м унального  хо зяй ства  доводит до 
сведения , что с 11 о к тяб р я  с. г. 
понтонный мост свою работу пре
кращает, с этого ж е  д н я  будет о р 
ган и зо ван а  пар о м н ая  пер еп р ава .

т

к

г. Томен 50. типограф ия № 3 «Крас
ное знамя >.
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